
'i J
1Ш Ш ЕТМ >АиуВСЕХ C tPA H , СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 
1 июня 1917 года ! № 18 (13140) Суббота, 21 января 1967 года. 1 Цена 2 коп.

Е Д И Н А Я  В О Л Я  
К О М М У Н И С Т О В
Собрание актива Томской областной партийной организации

'Л

в  обстановке единодушия и сплояенностн 
20  января в областном драматическом театре 
состоялось собрание актива Томской областной 
партийной организации. Около тысячи предста
вителей партийных организаций области собра
лось сюда, чтобы обсудить итоги декабрьского 
(1 9 6 6  г.) Пленума ЦК КПСС.

По поручению бюро обкома КПСС собрание 
открыл первый секретарь обкома партии Е. К. 
Лигачев.

Под бурные, продолжительные аплодисменты 
участники собрания избрали почетный прези
диум в составе Политбюро ленинского Централь
ного Комитета нашей партии.

С', докладом «Об итогах декабрьского 
(1 9 6 6  г.) Пленума ЦК КПСС» выступил тепло 
встреченный участниками собрания член По
литбюро ЦК КПСС, Председатель Совета Ми
нистров РСФСР г . и . Воронов. Доклад был 
выслушан с большим вниманием.

В прениях по обсуждению доклада выступи
ли: первый секретарь Томского обкома КПСС 
Е. К. Лигачев, ректор Томского ордена Трудо
вого Красного Знамени государственного уни
верситета профессор А. И. Данилов, первый сек
ретарь Томского горкома КПСС А. И. Бортни
ков, первый секретарь Александровского райко
ма КПСС М. А. Матвеев, директор совхоза «Ры- 
баловский» Герой Социалистического Труда 
Д. П. Бодажков, первый заместитель командую
щего Сибирским военным округом И. А. Толка- 
нюк, директор завода «Сибэлектромотор» Б. Г. 
Извеков.

Собрание приняло постановление, в котором 
единодушно, целиком и полностью одобрило 
итоги работы и постановление декабрьского Пле
нума ЦК КПСС.

С большим воодушевлением коммунисты ис
полнили партийный гимн «Интернационал». '

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
собрания актива Томской областной партийной организации

ОБ ИТОГАХ 
П Л Е Н

ДЕКАБРЬСКОГО (1966 г.) 
У М А  Ц К  К П С С

Заслушав и обсудив доклад члена 
Политбюро ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров РСФСР товарища 
Г. И. Воронова «Об итогах декабрь
ского Пленума ЦК КПСС», собрание 
областного партийного актива с чувст
вом глубокого удовлетворения отме
чает, что постановление Пленума ЦК 
«О международной политике СССР 
и борьбе КПСС за ̂ сплоченность ком
мунистического движения», принятое 
по докладу Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева, 
направлено на дальнейшее осущест
вление выработанного ХХШ съездом. 
КПСС курса в области внешней по
литики и мирового коммунистическо
го движения и является новым вы
ражением заботы партии о созда
нии благоприятных условий для ком
мунистического и социалистического 
строительства в странах социалисти
ческого содружества, об у.чреплении 
мирового коммунистического движе
ния, сил мира и демократии в борь
бе с империализмом.

Собрание областного партийного 
актива отмечает, что в последний 
период, особенно после октябрьско
го (1964 года) Пленума ЦК КПСд, 
неустанная деятельность, глубоко на
учный марксистско-ленинский подход 
Политбюро ЦК КПСС и Советского 
правительства ко всем событиям 
международной жизни, принципиаль
ная твердость и вместе С тем гиб
кость линии в борьбе против агрес
сивных сил империализма обеспечи
ли крупные достижения внешней по
литики СССР, содействовали укрепле
нию братского сотрудничества и раз
витию всесторонней дружбы со стра
нами социалистической системы, 
расшатыванию агрессивных империа
листических союзов, расширению и 
активизации связей Советского Сою
за с молодыми национальными госу
дарствами, особенно с теми из них, 
которые стали на некапиталистиче
ский путь развития.

Выражая мнение всех коммунистов 
области, собрание партийного акти
ва полностью поддерживает непоко
лебимую решимость Политбюро ЦК 
КПСС и Советского правитеі;ьства и 
впредь давать твердый отпор воин
ствующим силам империализма и их 
политике вмешательства во внутрен
ние дела других стран и разжигания 
военных конфликтов.

Коммунисты Томской области го-- 
рячо одобряют позиции Политбюро 
ЦК КПСС и Советского правительства 
по вьетнамскому вопросу, необхо
димость и впредь оказывать всесто
роннюю поддержку героической 
борьбе вьетнамского народа против 
преступной агрессии американского 
империализма.

Собрание партийного актива реши
тельно осуждает .великодержавную 
антисоветскую политику и расколь
нические действия Мао Цзэ-дуна и 
его группы, которые вступили в но
вую опасную фазу, срывают создание 
единого антиимпериалистического 
фронта для отражения американ
ской агрессий против народа Вьет
нама, наносят огромный ущерб инте
ресам социализма, международного 
рабочего и освободительного движе
ния, социалистическим завоеваниям I

самого • китайского народа и объек
тивно оказывают помощь империа
лизму.

Полностью одобряя линию и прак
тическую деятельность Политбюро 
и(К КПСС и Советского правитель
ства в области' 'взаимоотношений 
между КПСС и ~ Компартией Китая, 
между СССР и Китайской Народной 
Республикой, собрание партийного 
актива единодушно поддерживает ре
шение Пленума ЦК КПСС о необхо
димости решительно разоблачать 
антиленинские взгляды и великодер
жавную националистическую полити
ку нынешних китайских руководите
лей, усилить борьбу в защиту марк
сизма-ленинизма, генеральной линии, 
выработанной Московскими совеща
ниями 1957 и 1960 годов.

Собрание партийного актива отме
чает, что в постановлении Пленума ЦК 
КПСС правильно указывается о том, 
что в настоящее время все более 
созревают условия для созыва но
вого международного совещания 
представителей коммунистических и 
рабочих партий на принципиальной 
основе марксизма-ленинизма, проле
тарского интернационализма.

Партийный актив Томской области 
вместе со всей партией видит свою 
главную задачу в дальнейшем укре
плении экономической, оборонной и 
политической мощи нашей Родины. 
Трудящиеся Томской области раз
вернули социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 50-летия 
Великого Октября, Областная парт
организация направляет усилия ком
мунистов, комсомольцев и всех тру
дящихся на решение таких важных 
народнохозяйственных задач, как 
преодоление отставания предприя
тий лесной промышленности, освое
ние газовых и нефтяных месторож
дений, создание современного про
изводства строительных материалов 
и изделий, использование пойменных 
земель реки Оби и на этой основе 
дальнейшее развитие производства 
сельскохозяйственной продукции, по
вышение эффективности обществен
ного производства, переход промыш
ленности на новые методы планиро
вания и экономического стимулиро
вания.

Собрание областного партийного 
актива постановляет:

1. Целиком и полностью. . одоб
рить итоги работы и постановление 
декабрьского ПлеИума ЦК КПСС, 
политическую линию и практическую 
деятельность Политбюро Централь
ного Комитета партии и Советского 
правительства, направленные на осу
ществление выработанного XXIII 
съездом партии курса в области 
международной политиіги и укрепле
ние единства мирового коммунисти
ческого движения.

2. Собрание рекомендует обкому, 
горкомам, райкомам партии, всем 
первичным партийным организациям 
разработать и провести меры по 
пропаганде И широкому разъясне
нию постановления декабрьского 
Пленума ЦК КПСС; довести его до 
сознания каждого коммуниста и всех 
трудящихся области.

Собрание областного партийного 
актива считает, что в совре

менной обстановке одной из
важнейших задач партийных ор
ганизаций является дальнейшее со
вершенствование идеологической ра
боты, воспитание трудящихся в духе 
советского патриотизма и пролетар
ского интернационализма, сознатель
ности и революционной бдительно
сти, непримиримости к любым про
явлениям буржуазной идеологии. 
Особенно большие задачи стоят пе- 
.ред пропагандистами, лекторами, 
агитаторами, преподавателями обще
ственных наук, профессорско-препо
давательским составом вузов, учи
телями школ, творческой интелли
генцией, перед печатью, радио и 
телевидением по формированию 
классового марксистско-ленинского 
мировоззрения у каждого советско
го человека и особенно у молоде
жи. Они призваны помогать трудя
щимся и молодежи осмысливать 
исторический опыт борьбы советско
го народа за социализм и комму
низм.

3. Рекомендовать райкомам, гор
комам КПСС, партийным органи
зациям обсудить итоги выпол
нения народнохозяйственных пла
нов и социалистических обяза
тельств 1966 года в коллективах про
мышленных предприятий, строек, 
колхозов, совхозов, всех организа
ций транспорта, связи, торговли, бы
тового обслуживания и коммуналь
ного хозяйства, разработать меро
приятия по безусловному выполне
нию планов юбилейного, 1967 года, 
шире развернуть соревнование в 
честь пятидесятилетия Великого Ок
тября.

4. Обратить внимание горкомов и 
райкомов КПСС, всех партийных, 
советских, профсоюзных и комсо-: 
мольских организаций, хозяйствен
ных руководителей на воспи
тание рабочих, колхозников, служа
щих, учащейся молодежи в духе бе
режливости, умножения социалисти
ческой собственности, укрелления 
Дисциплины труда, порядка и орга
низованности, воспитывать у людей 
чувства хозяина, ответственности за 
порученное дело, рассматримя все 
это как одну из важнейших задач ор
ганизаторской и политической рабо
ты в массах.

*♦*
Собрание областного партийного 

актива призывает коммунистов,'ком
сомольцев и всех трудящихся обла
сти своим созидательным трудом 
крепить и умножать экономическое 
и военное могущество нашей Роди
ны, обеспечить выполнение планов 
и социалистических обязательств 
юбилейного 1967 года, достойно 
встретить славное пятидесятилетие 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. •

От имени всех коммунистов обла
сти собрание партийного актива за
веряет Центральный Комитет пар
тии, что мы еще теснее сплотим 
свои ряды вокруг Центрального Ко
митета партии, не пожалеем сил и 
энергии для успешного выполнения 
великих ленинских планов комму
нистического строительства, наме
ченных Программой КПСС, решения
ми XXIII съезда партии.

ОТЪЕЗД ТОВАРИЩА Г. И. ВОРОНОВА ИЗ ТОМСКА

ДРУЖЕСКАЯ ВСТРЕЧА
Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й  К О М М УН ИС ТИЧ ЕС КО Й 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА И ПОЛЬСКОЙ 
О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н О Й  Р А Б О Ч Е Й  П А Р Т И И

По приглашению Центрального 
Комитета Польской объединенной ра
бочей партии 17 — 18  января в Поль
ской Народной Республике находи
лись с неофициальным дружеским  
визитом Генеральный секретарь ЦК 
КПСС тов. Л. И; Брежнев, члены По
литбюро ЦК КПСС —  Председатель 
Сювета Министров СССР тов. А.'Н. 
Косыгин и Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Н. В. 
Подгорный.

Товаришіи Л. И. Брежнев, А. Н. Ко
сыгин и Н. В. Подгорный имели бе
седы с Первым секретарем ЦК ПОРП 
тов, В. Гомулкой, членами Политбю
ро ЦК ПОРП ■—  Председателем Со
вета Министров ПНР тов. Ю. Циран- 
кевичем, Председателем Государст
венного совета ПНР тов. Э. Охабом, 
секретарем ЦК ПОРП тов. 3. Клишко 
и министром иностранных дел ПНР 
тов. А. Рапацким.

В беседах приняли участие член 
ЦК КПСС, посол СССР в Польской 
Народной Республике тов. А. Б. Ари
стов и член Центральной ревизион
ной комиссии КПСС, первый замести
тель заведующего Отделом ЦК КПСС 
тов. К. В. Русаков.

В ходе бесед состоялся обмен мне- 
пиямп по вопросам советско-поль
ских отношений и актуальным про- 
блема?4 международной политики.

Обе стороны с удовлетворением от
метили, что нерушимая дружба меж
ду Коммунистической партией Со-' 
ветского Союза и Польской объеди
ненной рабочей партией, политиче
ское, экономическое и культурное 
сотрудничество между Советским Со
юзом и Польской Народной Респуб
ликой постоянно укрепляются.

Участники бесед констатировали 
полное единство взглядов в оценке 
современной международной обста
новки и положения в мировом ком
мунистическом движении. Было вы
ражено обоюдное стремление и в 
дальнейшем расширять всестороннее 
сотрудничество между обеими парти
ями и странами в интересах совет
ского и польского народов, во имя 
укрепления сплоченности и единства 
социалистического содружества и ми
рового коммунистического движения.

Беседы проходили в обстановке 
полного взаимопонимания, сердечно
сти и искренней, братской дружбы.
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Ю Б И Л Е Й Н А Я  В А Х Т А  Ж И В О Т Н О В О Д О В

е о п у т с т в у е т  у м е л ы м
с  хорошими показателями 

завершили первый год пятилет
ки передовые животноводы сов
хозных и колхозных ферм.

Д О Я Р К И -
ЧЕТЫ РЕХТЫ СЯЧНИЦЫ

Девять доярок области в ми
нувшем году перешагнули че
тырехтысячный рубеж. Отлич
ный успех выпал на долю трех 
инструкторов-доярок Томского 
сельскохозяйственного технику
ма. От каждой коровы, закреп
ленной за М. И. Шт'ремель, го
довой удой составил 4.598 ки
лограммов. По 4.585 килограм
мов надоено от каждой коровы, 
закрепленной за Э. Я. Дерр.

Пять четырехтысячниц по
явилось в совхозе «Рыбалов- 
ский» Томского района. Софья 
Ивановна Соколова, награжден
ная орденом Ленина, надоила 
по 4.355 килограммов молока 
от коровы, В. С. Мозгалева — 
4.284 кг, 3. С. Филиппова — 
4.155, М. Н. Смольникова — 
4.053 и М. С. Капитонова — по 
4.030 килограммов. Причем у

М. С. Капитоновой был самым 
«урожайным» декабрь. От каж
дой коровы она надоила по 430 
килограммов, почти по 14 кило
граммов в сутйи. Около 400 ки
лограммов за месяц надоила от 
коровы С. И. Соколова.

Первой четырехтысячницей на 
севере нашей области стала до
ярка совхоза «Колпашевский» 
Е. Н. Белозерцева, она надоила 
от каждой норовы по 4.063 ки
лограмма молока.

Сотни доярок области пере
шагнули трехтысячный рубеж.

ПЕРЕДОВЫ Е ПТИЦЕВОДЫ
Первенство в соревновании 

птицеводов области завоевал 
коллектив птицефермы колхоза 
«40 лет Октября» Асиновского 
района. От каждой несушки 
здесь получено за год по 172 
яйца. Этот успех обеспечили 
старательные птицеводы Е. Н. 
Кришелович, А. С, Никитина, 
А. А. Макарова, А. И. Саушки- 
на и С. Е. Пуцык.

По 171 яйцу от несушки по
лучили птицеводы совхоза 
«Молчановский» М. К. Брик,

Б. Ф. Шмидт, Э. Э. Фишер, 
В. Д. Сердитова и В. И. Стра- 
тулат.

Урожайным был сбор кури
ных яиц на птицеферме совхоза 
«Томский» и в колхозе имени 
Ленина Асиновского района.

У С П Е Х  Ч А Б А Н О В
Хорошо завершил истекший 

год чабан колхоза «Заря» Аси
новского района М. М. Каширо. 
На 100 овцематок он получил 
и вырастил 176 ягнят.

По 149 ягнят на каждые 100 
овцематок получил и вырастил 
чабан колхоза имени Жданова 
Зырянского района И. В. Без
детных. От каждой овцы на
стриг шерсти составил три ки
лограмма.

***
Вступив в юбилейный год, 

животноводы области взяли по
вышенные обязательства. Мно
гие доярки решили достичь че
тырехтысячного надоя молока 
от коровы. В первый месяц но
вого года в ряде хозяйств удои

повысились по сравнению с ян
варем минувшего года. По 11 — 
12 килограммов молока в сут
ки от коровы надаивают сотни 
доярок. В хороших условиях 
нынешней зимой трудятся те
лятницы, скотники, свинарки и 
птицеводы. Фермы в достатке 
обеспечены хорошими нормами. 
Нет сомнения, что в этом году 
животноводы дадут Родине зна
чительно больше продукции.

ВЫСОКИЕ ПРИВЕСЫ
Лучших показателей на от

корме молодняка крупного ро
гатого скота старше шести ме
сяцев достигли скотники совхо
за «Томский» Н. С. Огарков, 
И. П. Домме и В. Шустров. 
Среднесуточный привес каждо
го животного, поставленного'на 
откорм, превысил 1.300 грам
мов.

Телятница колхоза «Сиби
ряк» Зырянского района Э. Ф. 
Лейманс, ухаживающая за те
лятами до шестимесячного воз
раста, обеспечила почти кило
граммовый суточный привес 
каждого животного.

З А  ГОД В Ы Р А Щ Е Н О  3 3 0  Т Е Л Я Т
в  колхоз «Прогресс» Бакчар- 

ского райойа Нина Афанасьевна 
Кузьмина приехала в 1955 го
ду, До этого жила в Томске и 
работала в артели «Технохим». 
Вначале ее приняли в льновод
ческую бригаду. Потом была 
свинаркой. В 1962 году ее по
ставили телятницей.

В минувшем году Н. А. Кузь
мина вырастила 330 телят с 
первого дня рождения и до 
шестимесячного возраста.

Нет нужды говорить о рас
порядке дня, который вырабо
тала Н. А. Кузьмина. Давно 
уже известно, как важно строго 
по часам поить, телят, чистить 
их, выгонять на прогулку, свое
временно менять подстилку

и т. д. Хочется отметить одну 
очень важную черту Нины Афа
насьевны; ее старание и умение 
выходить слабого, больного те
ленка. Летом она заготовляет 
ягоду сушеной черемухи, ветки 
малины, собранные перед цве
тением. И зимой ^заболевшим 
телятам приготавливает отвар. 
Способ приготовления его прост. 
В ведро наливается кипяченая 
вода, остуженная до 80 - граду
сов, и закладывается сушеная 
черемуха. Через два-три часа 
настой готов. Таким же спосо
бом приготавливается настой из 
веток малины. 200—250 грам
мов отвара смешивается с 200 
граммами молока, добавляется 
20 граммов глюкозы или 25

граммов сахара. Все это вы
паивается заболевшему теленку 
в одну дачу. Такую порцию те
ленок получает три раза в день.

Н. А. Кузьмина всем теля
там регулярно дает сенный и 
хвойный настой как витамин
ную подкормку. Приготовление 
хвойного настоя также неслож
но. На 10 литров остуженной 
до 80 градусов воды берется 
один килограмм хвойной лапки. 
К настою телята приучаются по
степенно с десятидневного воз
раста, и норма в день доводится 
до 200—250 граммов. На фер
ме есть все микроэлементы и 
минеральная подкормка.

После двадцатидневного воз
раста телята постепенно перево

дятся на искусственное молоко. 
На 130 граммов концентрата 
берется 200 граммов свежего об
рата и око-ло 700 граммов ки
пяченой воды, добавляется 2,5 
грамма рыбьего жира.

Несмотря на плохие условия 
(телятник очень перегружен, и 
в одной клетке приходится дер
жать по 2 —3 теленка), Н. А. 
Кузьмина ежегодно выращива
ет хороших телят.

В юбилейном году Нина 
Афанасьевна решила вырастить 
не менее 350 телят.

Н. КОЛЫЧЕВА, 
зоотехник Бакчарского 
районного управления сель
ского хозяйства.

С В Я З И С Т Ы  — Т О М И Ч А М

После трехдневного пребывания 
вчера вечером отбыл из Томска член 
Политбюро ЦК КПСС, Председатель 
Совета Министров РСФСР товарищ

Г. И. Воронов. На железнодорожном  
вокзале товарища Г. И. Воронова про
вожали первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев, председатель

облисполкома И. Ф. Васильев и дру
гие руководящие работники област
ных и городских организаций.

...Голос Родины, голос Моск
вы. Мы слышим его, как только 
начинаем свой день. Он звучит 
и на площадях больших горо
дов, и в самых отдаленных та
ежных поселках. По утрам поч
тальоны опускают в наши поч
товые яНдики свежий, ■ терпко 
пахнущий типографской крас
кой газетный лист. Мы берем 
телефонную трубку и; слышим 
голоса друзей и знакомых, а 
вечерами всей семьей собираем
ся у, голубого экрана телевизо
ра. ■

Все это было бы невозмож
но, если бы не современные 
средства связи, без которых не
мыслима сейчас жизнь, без 
большой работы многотысячной 
армии связистов., ,

— Чем порадуют томичей в 
юбилейном году наши связи
сты? —. С таким вопросом мы 
обратились к заместителю на
чальника областного управления 
связи о. А. Троицкому.

— Телефон, радиоприёмник, 
телевизор стали давно уже при
вычными во многих домах, —  
начал Олег Андреевич. — Од
нако мне хочется в первую оче
редь сказать, что будет сделано 
для тех, у кого еще нет голу
бых экранов, а порой даже 
обычных репродукторов, для 
тех, к- кому газеты приходят 
уже не пахнущие типографской 
краской. Я хочу сказать, что 
будет сделано для тех, кто се
годня на переднем крае, — для 
нефтяников и геологов, лесоза
готовителей и рыбаков, охотни
ков. и изыскателей.

В этом году для доставки 
корреспонденции в отдаленные 
районы области будут шире ис
пользоваться аэросани К-30. 
У этих современных «почталь
онов» неоспоримое преимущест
во — их скорость. Поэтому раз
рыв‘ВО времени получения све
жей почты резко сократится. 
Сейчас на трассу выйдут трое 
аэросаней, которые будут кур

сировать по трем линиям. Одни 
будут обслуживать лесозагото
вителей Верхнекетья, другие — 
возить почту на линии Алек
сандровское —Стрежевой— 18-я 
скважина, третьи — обслужи
вать нефтяников Каргаска. Если 
почта до сих пор там доставля
лась три раза в неделю, а в не
которых местах еще реже, то 
сейчас доставка корреспонден
ций увеличится до 6 раз. Обла
стные газеты «Красное знамя» 
и «Молодой ленинец» подписчи
ки, живущие вдоль этих линий, 
станут получать в- день выхода.

— Как изменится телефонная 
связь в отдаленных районах?

— Очень много предстоит 
сделать по развитию междуго
родной связи. Систематическая 
связь с северными районами об
ласти сейчас не обходится без 
осложнений. Наше областное 
управление уже в первом квар
тале юбилейного года планиру
ет открыть дополнительно 
ряд междугородных каналов 
на участке Томск — Колпаше- 
во. Завершаются работы по 
строительству новой телефон
ной линии Томск — Колпаше- 
во. Следует оговориться, что од
на такая линия давно сущест
вует. Она протянулась вдоль 
Оби. Новая же охватит запад
ные районы области — Вакчар, 
Подгорное. Строительство этой 
линии даст несколько дополни
тельных, каналов на Колпашево, 
а также на Вакчар и Подгорное. 
Все это улучшит связь также 
с Парабелью и Каргаском.

В юбилейном году мы обяза
тельно пустим в эксплуатацию 
дополнительные радиорелейные 
каналы. Они свяжут центр неф
тяников Александровское с 

■ Каргаском. После завершения 
этих работ все жители северных 
районов получат выход в основ
ную .телефонную магистраль, 
связывающую Томск с другими 
городами.

— Олег Андреевич, мы слы

шали, что начнут закладывать
ся междугородные кабельные 
линии. Скажите, пожалуйста, 
где они будут проложены и что 
это даст жителям области?

— Кабельные линии соединят 
Томск с Асино и Томск с Ше- 
гаркой. ■у нас их будут строить 
впервые. С вводом их в строй 
значительно увеличится число 
одновременных телефонных 
разговоров, их качество и на
дежность.

Хочется порадовать колпа- 
шевцев еще одной новинкой. 
По заданию Министерства связи 
Новосибирское отделение инсти
тута «Гипросвязь» в этом году 
должно закончить разработку 
проекта на строительство мощ
ной радиорелейной линии Томск 
— Колпашево. Значит, скоро 
колпашевцы смогут смотреть 
передачи Томской студии теле
видения.

В юбилейный год связисты 
, многое сделают и для жителей 
Зырянки. Прежде всего будет 
введена автоматическая теле
фонная станция на 500 номе
ров. Такая же станция будет 
построена в Молчанове. Прав
да, там будет несколько . иная 
система, так называемая новей
шая координатная. - Ее приме
нят тоже впервые, в области.

Очень плохо поставлена те
лефонная связь в леспромхозах. 
Видимо, в этом году комбинат 
«Томлес» должен взять под соб
ственный контроль работу теле
фонной связи у лесников. Круп
ная реконструкция, ремонт и 
восстановление линий , внутри
районной , связи пройдут в семи 
леспромхозах: Новотегульдет-
ском. Ореховском, Первомай
ском, Молчановском, Колпа- 
шевском,, Васюганском и Ингу- 
зетском.

— До сих пор вы говорили о 
районах области. А что хороше
го сделают связисты для томи
чей?

— Прежде всего к пятиде-

ПЯТИ-
АЕТКО.
Г О Л .  I

III
сятилетию' Ок
тября будет пол
ностью введена 
в эксплуатацию 
новая Кировская 
подстанция. М ы , 
ее пустим несколько рань
ше назначенного времени. Сей
час она загружена только ча- 
сгично. Когда завершим рабо
ты, томичи дополнительно по
лучат 4.600 номеров. Что ка
сается междугородной связи, то 
там изменений значительных не 
предвидится. Однако недавно 
получено письмо из Министер
ства связи, в котором Томску, 
обещают еще несколько допол
нительных каналов на' Новоси
бирск.

— И, наконец, телевидение. 
Что нового будет там?

— Прежде всего о том, что 
работники связи решили сде
лать своими руками и по собст
венной инициативе. Это — вто
рая программа ■ телепередач. 
Начнется реконструкция или, 
точнее, строительство нового те
лецентра. Будет построена но
вая ■укв — телевизионная пе
редающая станция и двухсот
метровая антенная башня. .Все 
ЭТО' значительно улучшит каче
ство и надежность телепередач, 
увеличит радиус действия теле
центра до 100 километров. Од
нако эти работы в юбилейном 
году только развернутся, закон
чены они будут в 1968 году.

— А скоро ли томичи смо
гут смотреть передачи, цент
рального телевидения?

— Могу обрадовать: ждать
осталось не так . много. 'Уже в 
этом году начнется строите'ль-, 
ство мощной радиорелейной ли
нии Томск — Новосибирск. 
Когда она войдет в строй, томи
чи будут смотреть не только 
телеэкран Новосибирска, но и 
Москвы.

i*.ji
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Н А В С Т Р Е Ч У  
В Ы Б О Р А М  

В С О В Е Т Ы
в парткоме Лайского леспром

хоза собрались секретари пар
тийных организаций. Были рас
смотрены вопросы: «Задачи по
развертыванию социалистического 
соревнования в честь 50-летия 
Советской власти», «Идеологиче
ская работа на современном эта
пе», а также некоторые вопросы 
организационно-партийной работы. 
У іастники семинара обменялись 
опытом работы.

Шла речь и о развертывании 
массово-политической работы по 
подготовке к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и местные 
Советы,

Г. ДОБРЫНИН.

АГИТАТОРЫ
ВООРУЖАЮТСЯ
Парабельский райком партии 

провел семинар с заведующими 
агитколлективами, агитпунктами и 
руководителями первичных оргат 
низаций общества «Знание» Па- 
рабельского куста. Разговор шел 
о совершенствовании форм и ме
тодов агитационно-массовой ра
боты в связи с предстоящими вы
борами и подготовкой к 50-летию 
Советской власти.

И. СКИРНЕВСКИЯ.

Партийная
Ж И З Н Ь ВОСПИТАНИЕ ДИСЦИПЛИНЫ

и  ДЕТ партийное собрание. Пред
седательствующий только ог

ласил повестку, а в президиум уже 
поступила записка: «Прошу разре
шить мне уйти с собрания, так как 
нужгіо взятъ ребенка из детсада. За- 
вершинский».

— ■ Опять! —  глухо проходит по 
залу.

Действительно, это уж е стало тра
дицией: как только партийное
собрание, так у  тов. Завершинского 
причина: в детсад за ребенком. Но 
ведь есть же у  него другие члены 
семьи. Объявление обычно вывеши
вается за несколько дней до собра
ния, и, конечно, при желании всег
да можно решить эту проблему.

На первый взгляд, —  это частный 
вопрос. Но если задуматься, то да
леко не так. Некоторые наши ком
мунисты очень легко относятся к 
партийной дисциплине, по-віід:?мому, 
считая ее желательной, но не всег
да обязательной.

Многие наши коммунисты добро
совестно выполняют поручения. Да 
и странно, если член КПСС не при
нимает актавного участия в общест
венной жизни коллектива. Какой 
ж е он тогда коммунист. Некоторые 
вообще не лсдут, когда им что-то по
ручат. Видят,..что какое-нибудь де
ло срывается, и берутся за него без

Ш * о
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напоминаний. Помню, осенью встре
тил я в цехе К. Назарова и говорю 
ему:

—  Взял бы, Константин, на себя 
заботу о подписке на газеты в кол
лективе.

— Так я уже всех подписал, 
говорит.

И вспомнил я тут, что Подписка 
поручалась другому коммунисту 
т. Трукшину, но он и палец о па
лец ‘не ударил. Предлагали ему про
вести беседу среди рабочих —  тоже 
отказался: некогда, говорит.

Вот и приходится удивляться: оба 
коммуниста, в карманах одинаковые 
партийные билеты, а взгляды на 
партийность, свой долг очень раз
ные.

Долгое время мы никак не могли 
наладить регулярный выпуск стен
ной газеты. С грехом пополам выхо
дила она по праздничным датам. Но 
вот по рекомендации партийной орга
низации редколлегию возглавил ком
мунист тов. Мулюков, и с тех пор 
газета стала важным средством идео
логического воспитания Коллектива.

Активно участвуют в обществен
ной жизни В. Пермитина, Н. Михай
лова и другие.

Почти половина наших коммуни
стов имеет начальное образование. 
И, естественно, порой не Mortr в6-

Т У Л Ь С К А Я  О Б Л А С Т Ь . НА ЩЕ-
КИНСКОМ ХИМИЧЕСКОМ КОМБИ
НАТЕ ВСТУПИЛО В СТРОЙ ДЕЙ
СТВУЮЩИХ КРУПНЕЙШЕЕ В 
СОЮЗЕ ПРОИЗВОДСТВО КАПРО
ЛАКТАМА.

ПОЛНЫМ ХОДОМ ЗДЕСЬ ВЕ
ДУТСЯ РАБОТЫ И НА СТРОИ
ТЕЛЬСТВЕ КОМПЛЕКСА ЦЕХОВ 
ПО ПРОИЗВОДСТВУ КАПРОНА.

НА СНИМКЕ: ОДИН ИЗ ЦЕ
ХОВ ПО ПРОИЗВОДСТВУ КАПРО
ЛАКТАМА.

Фото П. Маслова.
(Фотохроника ТАСС).

сти какой-то раздел партийной рабо
ты, требующий основательнух зна
ний. В этих условиях очень важно, 
чтобы люди с достаточным образова
нием брали на себя ношу потяжелее. 
Но часто так не получается. Я уже 
упоминал о технологе цеха т  ̂ За- 
вершинском. Грамотный, молодой че
ловек. КоФіу, как не ему, быть за
певалой общественной жизни кол
лектива. Но он очень робко в нее 
вникает, все ждет, чтобы кто-то его 
подтолкнул.

Нас, членов партийного бюро, бес
покоит и еще одно обстоятельство. 
На партийных собраниях мы часто 
обсуждаем злободневные вопросы. 
Разговор всегда идет деловой, ре
шение принимается конкретное. Но 
вот в чем беда: некоторые комму
нисты, проголосовав за решение, не 
чувствуют личной ответственности 
за его выполнение. Считают: это,
мол, забота партийного бюро. На
пример, мы не раз говорили на со
браниях, что надо как можно быст
рее пустить в строй поточную ли
нию, привезенную из Польши. Но 
наши инженерно-технические работ
ники н е  проявляют особой активно
сти. И ценное оборудование простаи
вает. А освоение высокопроизводи
тельной линии позволило бы резко 
увеличить выпуск лампочек.

Йлй вот перед началом учебного

года на партийном собрании мы все, 
коммунисты, договорились, ^  каких 
кружках "И семинарах будем зани
маться. Естественно, никто не возра
жал против учебы. Но как только на
чались занятия, начались и пропу
ски. А коммунисты П. Барзунов и 
Г, Трукшин до сих пор не посещают 
кружка.

Соблюдение дисциплины в органи
зации —  это основа основ. От этого 
прежде всего зависит боевитость пар
тийного коллектива. Поэтому соблю
дение уставных требований каждым 
коммунистом —  в центре внимания 
всей организации. Об этом речь идет 
и в частных беседах, и на собраниях. 
На заседаниях бюро мы заслушивали 
отчеты коммунистов А. Симакова, 
Р. Мулюкова, Л. Соколова и других о 
том, как они выполняют решения 
партийного собрания по снижению  
брака, ликвидации простоев оборудо
вания, и надо сказать, что в этом от
ношении у  нас дела в последнее вре
мя идут лучше. Резко сокращен брак.

Бывает и так: , сколько бы челове
ку ни указывали на его недостатки, 
он не хочет с.тедовать добрым сове
там своих товарищей. В таких слу
чаях либерализм непростителен. Был 
у на« коммунист А. Быков. Ему ни
чего не стоило выпить в рабочее вре
мя, собрания пропускал, взносы пла
тил от случая к случаю. Долго мы с

ним возились, пока не поняли, что 
всепрощение только портит человека. 
Исключили его из своих рядов, что
бы не бросал своим поведением тень 
на всю нашу организацию.

Сейчас в коллективе широко раз
вернулось соревнование в честь 
50-летия Советской власти. С первого 
дня нового года установился необхо
димый ритм. Рабочие приняли на се
бя высокие обязательства. Заключи
ли договоры на соревнование участок 
с участком, смена со сменой. Весь 
цех вызвал па трудовой спор коллек
тив цеха №  2 2 .  ' ¥ нас есть уверен
ность, да и вполне реальные основа
ния, выйти победителями. Запевала
ми соревнования выступают комму
нисты В. Пинжин, Р. Унжакова, 
А. Михайлова, Г. Ханевская, А. Соко
лов и другие. Это правофланговые 
коллектива, их добросовестный труд 
рождает у  всех рабочих стремление 
как можно достойнее встретить юби
лейный Октябрь,

В этой обстановке всеобщего подъ
ема важно, чтобы каждый коммунист 
стал настоящим бойцом и вожаком и 
в трудовой, и в общественной жизни 
коллектива. На это сейчас партбюро 
и направляет свое внимание.

Н . С А Ф Р О Н О В , 
секретарь парторганизации цеха 
ДГ° 2 2  Том ского злектролампово* 
го завода.

Я О с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и и
Д О І ^ О Г А  Н А  К Е ПГ «4

9»
Министерство транспортного 

строительства СССР ознакоми
лось со статьей «Дорога на 
Кеть», помещенной 12 декабря 
1966 года в газете «Красное 
знамя», я считает, чТо газета 
правильно отметила имевшиеся 
на строительстве железнодо

рожной линии Асино — Белый 
Яр недостатки.

В целях усиления работ и 
обеспечения выполнения йлЯна 
строительно-монтазкных работ

и целевых заданий в 1967 году 
в первом квартале сего года бу
дет дополнительно передисло

цирована механизированная ко
лонна № 22 в полном составе, 
трестом «Запсибтрансстрой» 
разрабатываются подробные ме
роприятия, которые будут рас
смотрены и утверждены Мини
стерством в январе этого года.

На строительство этой линии 
командированы заместители уп
равляющих трестами «Запсиб

трансстрой» тов. Минин и «Снб- 
строймеханизация» тов. Анто
нов с целью оказания помощи 
по ускорению подготовки жилья 
для размещения мехколонны н 
решения других организацион
ных вопросов, связанных с вы
полнением плана 1967 года.

В. ШВЕЦ, 
заместитель министра тран
спортного строительства 
СССР.

У Ч А Т С Я  

И Н Ж Е Н Е Р Ы  
И Т Е Х Н И К И

Экономическая учеба — одно 
из условий подготовки пред
приятий к переходу на новую 
систему планирования и мате
риального стимулирования. В 
декабре Томский учебный пункт 
принимал экзамены у первой 
группы инженерно-технических 
работников. 26 экономистов и 
плановиков заводов и фабрик 
показали хорошие знания. 'У 
многих из них в удостоверениях 
об окончании курсов стоит оцен
ка «отлично».

15 декабря начались занятия 
группы ИТР по изучению мето
дов сетевого планирования. За
тем приступила к учебе группа 
работников отделов труда и за
работной платы. Проводятся за
нятия по экономике производст
ва с мастерами и начальниками 
механических цехов.

Томский пункт организует 
также экономическое обучение 
технологов и конструкторов, 
снабженцев и работников бюро 
технической информации.

Для них прочтут лекции ве
дущие преподаватели вузов и 
специалисты предприятий.

В. КАШИНА.

В  Т А Е Ж Н Ы Х  

О Ч А ГА Х  К У Л ЬТУ РЫ
в  Каргаске прошла районная 

конференция работников куль
турно-просветительных учреж
дений. С докладом «Решения 
XXIII съезда КПСС и задачи 
культпросветучреждений в юби
лейном году» выступил заме
ститель председателя райиспол
кома Л. Б. Дубровин. Участни
ки конференции отметили хо
рошую работу Тевризской биб
лиотеки. которая провела вече
ра чествования передовиков 
производства, выступила ини
циатором движения: «Каждой
книге — свой адрес». Большую 
работу проводят заведующие: 
Павловской сельской библиоте
кой—М. Лукина, Средневасю- 
ганской ■— М. Станкевич, Ново- 
васюгакской—Л. Алексеева и 
Наунакской — О. Дмитриенко. 
Улучшил свою работу клуб по
селка лесозаготовителей Боль
шая Грива.

С. ЛАПИН.

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю

З А  В Ы С О К У Ю  К У  Л Ѣ Т У  Р У  Т  Р У  А  А  И Б Ы Т А

Х Р О М А ЕТ ТОРГОВЛЯ НА ОБЕ НОГИ В  ■  ■

13 января в нашей газете было опубликовано обращение рабочих кор
респондентов завода «Томкабель». Авторы обращения предлагают всем 
рабселькорам области еще действенней, еще активней бороться зВ ВЫсо- 
кую культуру труда и быта. Многое им предстоит сделать в этом отно
шении и на торговых предприятиях, на пищевых комбинатах, в системе 
общественного питания. ’ ' _ .Сегодня мы публикуем материалы рейда по торговым организациям ра
бочих поселков Могочина и Новостройки Молчановского района,

ны списанных арбузов было пуще
но в продажу... по 20 копеек за 
килограмм. Правда, реализовать 
удалось всего 100 килограммов: 
жители вовремя забили тревогу.

Уголовное дело на Н. С. Кова
ля было прекращено, так как он 
ранее «не судим, по работе харак
теризуется по^юшительно, свою 
вину при.знал, а поэтому может 
быть исправлен мерами обществен
ного воздействия».

А раз так, что может помешать 
начальнику орса проявить ту же 
чуткость к жулику и держать на 
заседании завкома Могочинского 
лесозавода такую речь — в поль
зу Р. Л. Гончаренко:

—̂ В 1965 году, — сказал Н. С. 
Коваль прочувствованно, — пасе
ка орса впервые не дала убытка. 
Пчелы всех семей хорошо сохра
нены. С каждого улья собрано 18

ИБО по'тегульдетски
Если житель села Тегульдета за

хотел скатать валенки или сшить 
пару сапог, он не сможет выпол
нить своего желания: пимокатный 
цех комбината бытового обслужи
вания не работает —• там нет ма
стера. а в сапожном «цехе»—один 
сапожник.

Это в райцентре. А жителям от
даленных поселков приходится еще 
хуже. Заказать новое платье, ко
стюм негде. Хочешь не хочешь, 
иди н частнику. Да и тех-то мало. 
Между тем в комбинате есть вы
ездная бригада, которая должна 
бывать в деревнях, поселках и об
служивать население. Должна, но 
не бывает. Ездить ей не на чем. 
КБО располагает лишь одной ав
томашиной, да и та больше про
стаивает в ремонте.

О том, чтобы комбинат бытового 
обслуживания по просьбе нуждаю
щихся подвозил сено, дрова, — и 
речи не ведут.

Многие жители обращаются с 
просьбой связать трикотажные 
изделия. Б  комбинате есть вязаль
ный аппарат, есть мастер, прошед
ший специальную подготовку, но 
нет ниток.

Помещения комбината бытового 
обслуживания как в райцентре, 
так и на периферии, ветхие. А 
когда будет закончено строитель
ство нового здания КБО в райцент
ре, об этом толком никто не знает.

Что делать, где выход из поло
жения? Бероятно, кое-какие про

блемы — проявив определенную 
смекалку, находчивость и инициа
тиву — можно было бы решить на 
месте. Но такой смекалки и ини
циативы (разве нельзя дрова под
возить на лошадях?) местные ра
ботники КБО не проявляют, а ра
ботники областного управления бы
тового обслуживания, видимо, то
же не отличаются инициативой и 
взыскательностью.

Н. КРИСКОВЕЦ, 
председатель Тегульдетского 
районного комитета народно
го контроля.

Навести на катке порядок
в печати уже писали о том, что 

на катке карандашной фабрики 
нужно навести порядок. К сожале
нию, положение с тех пор не из
менилось. Недавно я был там вме
сте с дочерью — третьеклассницей 
и даже удивился увиденному. Кат
ком пользуются в основном дети. 
Но в раздевалке полно пьяных пар
ней, нисколько не стесняющихся в 
вырангениях. Накурено страшно. 
На лавках развалились пьяные, и 
детям, пришедшим погреться, при
ходится ютиться у самых дверей.

Появляются здесь дружинники, 
но пьяных словно бы не замечают. 

А ведь существует закон, в ко-

Удельное
княжество

Встречаются факты, проверить 
которые за давностью времен до
вольно трудно. Тем более, если 
заинтересованная сторона стремит
ся затушевать подробности, нейт
рализовать или уничто7кить улики. 
Однако отдельные эпизоды из жиз
ни Розалии Людвиговны Гончарен
ко, заведующей пасекой Могочин
ского орса, а также ряда его ру
ководящих работников были все- 
таки восстановлены и отражены в 
акте торговой комиссии Могочин
ского лесозавода.

Первый пункт этого документа, 
пожалуй, наиболее точно отража
ет суть дела: «Р. Л. Гончаренко
ведет разгульный образ жизни, си
стематически варит медовуху, спа
ивает рабочих и некоторых руко
водителей орса (Новоселова, Вуци- 
на. Попова)». Строчкой ниже чи
таем: «Гончаренко пользуется
большими льготами со стороны ру
ководства орса».

Проработав в орсе два года и 
получая не более 78 рублей в ме
сяц, Р. Гончаренко сумела отстро
ить дом, который стоит 2.600 руб
лей, обзавестись хозяйством, за
жить на широкую ногу.

Как видите, дорогой читатель, 
дело уже не только в разгульном 
образе жизни бойкой пасечницы, 
не только в незаконном изготовле
нии медовухи —' дело в круговой 
поруке работников орса.

Вот факты. Старший бухгалтер 
орса Новоселов систематически 
пьянствует в рабочее время, а 
зарплата ему начисляется пол
ностью. Чаще всего он выпивает 
с А. И. Поповым — начальником 
колбасного Цеха, Ереминой — бух- 
галтером-ревизором орса. с рабо
чей колбасного цеха Г, Осадченко, 
с Р. Л. Гончаренко, Аксеновой, 
Бословняк и другими... Ему заго
товили С орсовских лугов и подвез
ли 2.700 килограммов сена, пере
везли .картофель. За это Новосе
лов уплатил в кассу орса...’ 5 руб
лей 97 копеек.

С молчаливого согласия Новосе
лова был оставлен на работе про
давец-растратчик Парахин. Только 
после вмешательства завкома ле
созавода Парахин был уволен. 
До сих пор «проверяет» магазины 
ревизор Мандракова, которая 
скрыла недостачу Парахина.

Так же путают свое и государ
ственное И. В. Вуцин, заведующий 
хозяйством Могочинского орса, 
начальник орса Н. С. Коваль и 
многие другие работники этой 
торговой организации.

Заметим, что действиями Н. С. 
Коваля в сентябре прошлого го
да занималась молчановская ни

что они со

тов и отсутствие состава уголов
но ' наказуемого преступления...

Посещение Могочинского орса 
начальником облурса тов. Ско
робогатовым было очень скоро
течным и формальным. Многочис
ленные Вызовы и проработки Н. С. 
Коваля и его заместителя Г. Ф. 
Майкова Молчановским райко
мом партии И райисполкомом тоже 
не поправили дела.

У трех хозяев
в  начале этого года мы прошли 

по всем магазинам Могочина и 
Новостройки. Немногие рабочие 
поселки нашей области могут по
хвастаться такой большой и все
сторонней торговой сетью, таким 
количеством магазинов и складских 
помещений, такими возможностя
ми. Действительно, здесь не одна, 
а целых три торгующие органи
зации: орс лесозавода, сельпо и 
отделение орса НарыМскбго реч
ного пароходства.

В то же время в Могочине дей
ствует один мощный лесозавод. 
Й только. Ни колхоза, ни каккх-

Нам кажется, что произошло это 
из-за плохой дисциплины в торго
вых организациях, о которой мщ, 
говорили выше, и слабой коорди
нации действий работников тор
говли. Действительно, во всех Трех 
торговых организациях свой руко
водящий аппарат, свой транспорт, 
свои грузчики и возчики, свои 
склады и возможности.

Так не раЗу.мнее ли было бы за
крепить здесь какую-то одну тор
говую организацию? Очевидно, 
именно оре лесозавода должен 
остаться здесь основным поставщи
ком и хозяином. Бот почему наш 
рейд и уделил ему наибольшее 
внимание.

Разъездной магазин
Мы подошли к магазину № 9 

орса лесозавода, торгующему хо
зяйственными товарами, в рабочее 
время. На дверях красовался боль
шой замок.

— А он горючее продавать 
уехал, — пояснил нам кто-то из 
сердобольных прохожих, имея

врачебная комиссия и наложила 
на него вето. Именно в это время 
сел на" скамью подсудимых началь
ник цеха А. И. Попов. Воспользо
вавшись заминкой, руководство 
орса поспешило закрыть колбас
ный цех.

Некоторое время не было на 
прилавках магазинов поселка кол
басных изделий. Потом начали с 
большими перебоями завозить их 
из отдаленных мест. Проблемы 
это, конечно, не решило.

И вот решение поселкового Со
вета: «Привести колбасный цех в 
хорошее санитарное состояние и 
приступить к выпуску колбасы с 
1 января 1967 года».

До сих пор, правда, в орсе к 
выпуску колбасы не приступили. 
Но. пожалуй, впервые за Много 
лет здесь рассудили логично: сна
чала нужно расширить и специа
лизировать цех, а затем возобно
вить производство. Тогда спраши-

Рей  д р а б с е л ь к о р о в  М о г о ч и н а  и Н о в о с т р о й к и

В виду г. и. Постникова, продавца, вается, зачем брать обязательства,
устанавливать точные сроки, ког-

тором оговорено, что за появление
в общественном месте в пьяном ви-Ілиция и установила, 
де человек подвергается наказа-1 держат признаки преступления, 
нию. А каток — не просто обще-1 предусмотренного статьями Уго-
ственное место. Здесь отдыхают 1 ловкого кодекса РСФСР. Дело в 
наши дети! [том, что летом прошлого года по

А. МИТРОФАНОВ, ‘указанию Н. С. Коваля более топ-

килограммов меда. Вот почему 
Гончаренко в орсе на хорошем 
счету как работница и специалист. 
Что касается пьянок, то они в ор
се действительно случаются. Ви
новные наказывались: А, И. По
пов — в устной беседе, Новосе
лов — письменно...

А работники орса в это вре
мя под чутким руководством 
тов. Коваля организовали закры
тую торговлю. Дважды за 1966 
год орс торговал комбикормами. 
При этом с черного хода работни
ки орса продали 9.685 килограм
мов комбикормов. 450 килограм
мов отрубей прямо с базы разос
ланы работникам орса Ковалю, 
Новоселову, Мухортову и многим 
другим.

С тех пор прошло 8 —9 месяцев. 
Однако порядки в орсе не претер
пели качественных изменений. 
Произошли только Количествен
ные...

Тан, начальник колбасного цеха 
А. И. Попов получил год прину
дительных работ с вычетом из 
зарплаты 20 процентов. Ему два 
года запрещено иметь дело с мате
риальными ценностями. Однако он 
преспокойно работает экспедито
ром того же Могочинского орса...

Спокойно работают Новоселов, 
Буцин и другие.

Куда ніе смотрят вышестоящие 
организации и общественность?

За прошлый год заводской ко
митет лесозавода трижды разбирал 
деятельность своего орса. Трижды 
принимал благие решения, кото
рые начинались со слов: «нака
зать», «привлечь», «удержать» 
и т. д. Но никто до сих ■ пор не 
привлечен, не наказан, ни с кого 
не удержано...

Николай Михайлович Шулепов, 
старший оперуполномоченный 
ОБХСС Молчановского райотдела 
милиции, сетует на дaвнoctь фак-

либо других промышленных пред
приятий здесь нет. Лишь 8 рубле
ных домов, в которых живут реч
ники, выстроились на берегу Оби. 
Их-то и призваны обслуживать 
три магазина и склад Нарымского 
агентства речного пароходства. Од
нако. скажем по совести, далеко не 
все здесь можно купить. Вот и 
идут речники в магазины орса ле
созавода и сельпо.

Большая сеть магазинов и то
варных складов в Могочине при
ходится и на долю потребитель
ской кооперации. Хотя основные 
пайщики здесь опять-таки работни
ки лесозавода.

22 ноября прошлого года на сес
сии Могочинского поселкового Со
вета был рассмотрен вопрос «О 
состоянии и мерах улучшения тор
говли в поселке». Депутаты гово
рили о том, как плохо планирует
ся завоз товаров. В результате 
несогласованности между торговы
ми организациями ни в одном из 
магазинов не найти ни детских 
пальто, ни школьных форм, ни 
полушубков, ни валенок. Нет на 
прилавках шифера, гвоздей нуж
ных размеров, кровельных мате
риалов. Очень плохо с молочными 
продуктами, овощами. Низка 
культура торговли. Помещения 
большинства магазинов очень ма
ленькие, неуютные, плохо обору
дованные, холодные.

Очень много недостатков в пе
карнях. Не налажен выпуск штуч
ных, небольших по размеру, но 
стандартных хлебобулочных изде
лий. Хлеб на прилавки поступает 
черствым.

. И вот нынче недостатки, отме
ченные на сессии поссовета, мы 
вынуждены констатировать снова. 
Депутаты не стали организатора
ми Ныполнения решений сессии. 
Почти все пункты решения сессии 
не выполнены.

Сразу введем вас, читатель, в 
курс дела.

Уже на протяжении ряда лет 
ставится вопрос о строительстве в 
Могочине специального магазина, 
который бы торговал горюче-сма
зочными материалами. Принимали 
по этому вопросу решения облис
полком, Молчановский райиспол
ком. Но до сих пор и не намечает
ся в поселке такого магазина.

Поэтому-то и приходится Г. И. 
Постникову во время рабочего дня 
запрягать лошадь, усаживать на 
сани покупателей с тарой и ехать 
на нефтебазу за горючим. Торгов
ля происходит прямо там, на ме
сте.

Есть, правда, у могочинцев и 
другой способ запастись горючим. 
Его изучили на практике многие 
лесопильщики. Знает о нем и ди
ректор завода М. Н. Сарамуд. Бедь 
именно в его хозяйство поступают 
горюче-смазочные материалы, на 
которых. „ благополучно работают 
личные мотоциклы, подвесные 
моторы и прочие механизмы с дви
гателем внутреннего сгорания, ко
их в поселке до двух тысяч.

М. Н. Сарамуд невозмутим:
— Да что там, у нас горючего 

для всех хватит.
И что бы вы думали? Хватает. 

Зато нет средств, чтобы построить 
магазин, в котором можно закон
но купить горюче-смазочные мате
риалы. А ведь, существуй он, не 
исчезали бы бесследно тонны го
рючего. выделенного лесозаводу 
государством для его нужд, а не 
для нужд невольных расхитителей.

Приемы
очковтирательства

До прошлого года при Мого- 
чинском орсе работал свой колбас
ный цех. Однажды цех посетила

да знаешь, что выполнены они не 
будут?

Кстати, очень многие решения 
в Могочине не выполняются. Вот, 
к примеру, еще одно решение 
поссовета: «Обеспечить орс лесоза
вода необходимым количеством 
складских помещений». Легко 
сказать «обеспечить», а как это 
сделать,, если у лесозавода огра
ничены средства на капитальное 
строительство. Но об этом руко
водители лесозавода сказали нам 
в личной беседе, а не в то время, 
когда принимались названные ре
шения. Более того, на сессии они 
голосовали «за».

«Очковтирательство» — так по
добные эксцессы определяет «Сло
варь русского языка» И. Ожегова.

Будут ли выводы?
Не все в торговле Могочина И 

Новостройки плохо. Много здесь 
грамотных, умелых, поистине 
культурных продавцов, делающих 
свое негромкое дело с душой. Мно
гие магазины со вкусом оборудо
ваны, имеют образцовый поря
док, Тем контрастнее на этом фо
не вопиющие недостатки в работе 
трех обслуживающих Могочино 
организаций, и особенно орса лесо
завода.

Пора, наконец, оздоровить об
становку в Могочинском орсе, ре
шить вопрос об едином торговом 
центре в поселке и, главное, по
требовать выполнения ранее при
нятых и, как нам кажется, объек
тивных и всесторонних решений 
поссовета и завкома лесозавода.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: И. СЫРОМУ КОВ, 
В. ГОЛЬНЕВ, рабкоры молча- 
новекой газеты «Знамя комму
низма»; Г. ТИБЕИКИНА, агент 
Могочинского госстраха; П. БОГ
ДАНОВ, заместитель председа
теля Могочинского сельпо; 
Е. ЧЕРВИНСКАЯ, товаровед 
Могочинского орса; С. ЗАПЛАВ- 
НЫИ, наш корр. и другие. Все
го 12 человек.

I
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в  который раз главный агроном 
пытался разобраться в том, _ что же 
произошло, но БИНЫ за собой не чув
ствовал. Оставаясь один, Григорий 
Константинович снова мысленно пе
реживал случившееся, убеждал се
бя, что все в конце концов уладит
ся. Но когда при.кодил на работу, 
видел: отношение к нему не изме
нилось. И от этого на душе станови
лось холодно и пусто.

Г. К. Перекотий знал, что с нача
ла организации совхоза «Колпашев- 

і ский» (1 9 6 0  год) он третий главный 
агроном. Предшестйеиник его, моло
дой, с высшим образованием, при
шелся, как говорят, не ко двору п 
работает сейчас на Иарымской се- 
ж кционной станции. Григорий Кон
стантинович переехал сюда из Ха- 
кассии. В 1 9 5 2  году он окончил Ка
занский сельскохозяйственный ин
ститут. 13  лет проработал в Крас
ноярском крае. Он был главным аг
рономом МТС, потом директором, 
семь лет главным агрономом крупно
го совхоза. Есть опыт, есть знания. 
Но вот, поди ж е, не ладится с ди
ректором.

Началось как будто с незначи
тельного факта. Бернувічись из от
пуска, Макар Поликарпович Игна
тенко пригласил в кабинет главного 
агронома, подробно расспросил, как 
тут без него управлялись. Григорий 
Константинович доложил обо всем, 
‘сообщил, что все эти месяцы после 
уборочной страды вывозили на поля 
удобрения. План был большим —  2 5  
тысяч тонн предстоято внести под 
будуш;ий урожай, а пота су.мелп вы- 
везти 3 ,5  тысячи.

■—  И напрасно, —  нахмурился 
Игнатенко. —  Возить зимой удобре
ния не будем. Это дорого для нас.

Не дешево, конечно, —  согла
сился агроном. —  Но иного выхода 
нет. По всей Сибири зимой вывозят 
удобрения.

—  Ничего. Весной создадим два 
механизированных отряда и в два 
счета сделаем, —  поставил точку 
директор. —  А сейчас будем возить 
гравий с берега.

Главный вышел из кабинета обес
кураженным. Для него, для спе
циалиста, было непонятно такое от
ношение к удобрению почвы. По по
чувствовал, что с его мыслями ди
ректор все равно не согласится.

Когда об этом разговоре узнали 
другие специалисты, никто из них 
не удивился. Они-то знали характер 
Макара Поликарповича. Если уж  он 
принял реш ение— доказывать напрас
но. Нет, ни один из главных специа
листов не сомневается в большом 
жизненном опыте Игнатенко. В сель- 

і ском хозяйстве он понимает толк.
^ Десятки лет с землей, руководил,мИ 

МТС, и сельским хозяйством райо
на. Нель.зя сказать, чтобы он не при
слушивался к новому, не уважал  
техники. За хозяйство болеет, умеет 
считать, копейки зря не истратит. 
Но зато, когда уверен в выгоде, не 
жалеет денег. Совхоз «Колпашев- 
ский», 'например, первым приобрел 
пресс-подборщики и широко начал 
применять механизированную заго
товку кормов. Обширные планы со
ставлены по мелиорации, улучш е
нию лугов и пастбищ. Выполнение 
их также потребует больших затрат, 
однако это не пугает директора.

Но здесь речь идет не о способно
стях хозяйственника, а о стиле и ме^ 
тодах руководства людьми.

Главный агроном, хотя и работал 
недавно в этом совхозе, уже слышал 
о характере Игнатенко. Однако вско
ре понял, что дело не столько в ха
рактере, сколько в стиле, в этике, 
которых придерживается Макар По
ликарпович.,

Вскоре на одном из партийных 
собраний Григорий Константинович 
высказал свое мнение. Он считал, 
что решение директора прекратить 
вывозку удобрений неправильно. 
Поднял вопрос о том, что семена на 
фермах у  них, по сути дела, беспри
зорные, Ни на одной ферме нет агро
номов, управляющим заниматься 
семенами тоже недосуг, и приходит
ся надеяться только на кладовщи
ков.

Игнатенко не выдержал. Когда 
взял слово, поспешил одернуть Пе- 
рекотия. Тоном, не допускающим 
возражений, заявил, что зимой во
зить удобрения совхоз не будет. 
Слишком накладно. Пусть, мол, кто 
не верит, сам подсчитает.

Григорий Константинович проана
лизировал подсчеты бухгалтерии и 
удивился. При механической по
грузке и вывозке себестоимость од
ной тонны удобрений обходилась в 
9 рублей. Очень уж  много. Ведь се
бестоимость одного гектара мягкой 
пахоты тоже 9  рублей. Но разве 
можно сравнить затраты труда на 
эти два вида работ? Подумалось тог
да, что в этом деле что-то поднапу- 
тала 6yxraJiTepHfl. Но пришлось под- 

( ' чиниться приказу.
Однако разговор на партсобрании 

получил неожиданное продолжение.

Через некоторое время у  директора 
в кабинете собрались все главные 
специалисты. И тут, как будто к 
слову, Макар Поликарпович бросил:

—  А вам, товарищ Перекотий, за 
свое выступление надо бы попро
сить у  меня извинения.

Главный агроном вспыхнул. На
ступило неловкое молчание.

—  Я не считаю себя виновным, 
—  ответил Перекотий.

Остальные сделали вид, будто 
ничего особенного не произошло.

Довольно странное место отвел ди
ректор после этих событий главному 
агроному. Он старался не замечать 
или, по крайней мере, делал вид, 
что не замечает Перекотия. Когда 
пришла пора начать заготовку кор
мов, вся работа по подбору состава 
звеньев, расчету техники была по
ручена старшему экономисту. Глав
ный агроном вообще не получил ни
каких заданий, как будто создание 
годового запаса кормов его не долж
но было интересовать и беспокоить. 
Проявить же собственную инициати
ву, вмешаться, дать своп советы и 
замечания Перекотий больше не ре
шался.

Наступила уборочная страда. Пе
рекотий узнал. Что директор сам 
распорядился на Инкинской и Мохов- 
ской фермах вести раздельную убор
ку зерновых. С главным агрономом 
он даже не посоветовался. Однажды 
случайно, когда директор позвонил 
в хозяйственную часть, у  телефона 
оказался Перекотий. Узнав главного 
агронома, директор сообщил:

—  Я Думаю, что в Инкине и Мо
хове надо будет убирать раздельно. 
Как ты на это смотришь?

Что оставалось Перекотию? Отве
тил, что не возражает, можно и ра.з- 
дельно. На Моховскую ферму было 
дано указание убирать челночным 
методом, при котором получался 
сдвоенный валок. Ферма потеряла 
много зерна. Как тут было не оби
деться главному агроному? Еще ра
ботая в Хакассии, он много зани
мался раздельной уборкой и по пра
ву считал, что на-этом деле «зуб 
съел». Но здесь его опыт оказался 
никому не нужным.

В самую горячую пору директор 
на длительное время отправил на от
даленную Моховскую ферму главно
го агронома, главного инженера, 
своего заместителя по хозяйствен
ной части и вдобавок еще инженера 
по охране труда и технике безопас
ности. Ходили они по ферме, мешали 
и друг другу, и работникам фермы.

А вот уборка и заготовка карто
феля, например, была поручена 
главному бухгалтеру совхоза Ф. Г. 
Мышеву. Естественно, его больше 
интересовали доходы, и главбух ̂ по
старался сдать весь крупный и сред
ний картофель. Хватились, а семян- 
то совхоз не засыпал. Вместо 3 5 0  
тонн имеется лишь 2 8 0 .

Всякий раз, когда по неотложному 
вопросу надо было обратиться к ди
ректору, главный с душевной тяже
стью открывал двери в кабинет. Он 
делал вид, что даже то, что случи
лось с его женой, не касается его и 
не имеет отношения к работе. Суп
руга Григория Константиновича, то
ж е агроном с высшим образованием, 
работала на Центральной ферме сов
хоза. Ее уважали там. Раиса Дмит
риевна была председателем ферм- 
ского комитета профсоюза, , членом 
рабочего комитета совхоза. По ряду 
своих общественных обязанностей 
ей по разным вопросам приходилось 
обращаться к Макару Поликарпови- 
чу. Это ему не нравилось.

—  Что вы всюду свой нос суете? 
—  грубо оборвал ее однажды Игна
тенко. Произошла севра, после кото
рой агроном подала заявление. Ди
ректор наложил резолюцию «уво
лить».

Григорий Константинович отбра
сывал личные обиды. Однако он не 
мог мириться с тоном, которого при
держивался с ним Игнатенко. Его 
оскорбляло, например, что прежде, 
Чем ответить на деловой вопрос, ди
ректор долго, молчаливо изучал его 
взглядом, словно недоумевая, кто 
это еще беспокоит его. И главный 
стоял, как, мальчишка, в душе его 
зрел протест. В личных разговорах 
другие специалисты недоброжела

тельно отзывались о стиле руковод
ства Макара Поликарповича, неред
ко возмущались. Прораб Цуканов, 
например, не мог согласиться, что, 
не считаясь с его мнением, дирек
тор распорядился в новых коровни
ках сделать кормушки понравившей
ся ему конструкции. При первых 
же морозах оказалось, что они совер
шенно не пригодны в условиях севе
ра. Словом, директор действовал еди
нолично, и такой метол все чаще 
приносил не пользу хоз.чйству, а 
вред.

В октябре в совхозе состоялось 
ео ^ а н к е, на котором разговор сти
хийно перешел на взаимоотношения 
директора и главны.^ специалистов. 
А дня через два этот разговор про

должили на заседании парткома. 
Главный агроном снова выступил с 
резкой критикой стиля руководства 
Директора. Сказал все нткровснно, 
что думал. Его поддержали другие
—  главный ветврач Найденов, про
раб Цуканов, заместитель директора 
По хозяйственной части Колесников.

Неожиданно для всех главный зоо
техник И. В. Панов, который тоЖ.с 
поговаривает, что директора надо по
править, на заседании парткома на
чал рьяно защищать Игнатенко. 
Смысл его выступления сводился к 
тому, что какое, мол, они имеют пра
во так критиковать директора, что 
здесь не разбирается персональное 
дело Макара Поликарповича. .Он, 
мол, Панов, видел, что кормушки, 
которые устанавливаются в новых 
коровниках, не отвечают требовани
ям, по, поскольку это было сделано 
по распоряжению директора, не стал 
возражать.

Спустя несколько дней Перекотий 
зашел к директору. Собирались на 
Тогурской ферме мелкую картошку 
(третьего сорта) еще раз перебрать 
и ту, что получше, засыпать на се
мена.

—  Ты ліе против этого, говоришь, 
ничего из . таких семяй не вырастет,
—  проговорил Макар Поликарпович.

—  Если не оставили лучшей, 
хоть такую отобрать, —  ответил аг
роном.

—  Вот все вы критикуете, а как 
прижмет... —  поддел Игнатенко.

Случилось то, чего Перекотий не 
хотел. Слово за слово. Разговор 
пошел на повышенных тонах. Ди^ 
ректор побагровел:

—  Выйди из кабинета. Я не по
зволю кричать!

Перекотий понял, что и После 
серьезного разговора на Парткоме ди
ректор не Изменил своего стиля руко
водства, взаимоотношений со спе
циалистами. Он по-преЖнему оста
вался на позициях своей лоЖной 
принципиальности, с которой Пере
котий как коммунист не мог при
мириться.

В партком Перекотий не пошел, 
да редко кто из специалистов обра
щался сюда со своими наболевшими 
вопросами. Все Столкновения Между 
ними и директором происходили за 
спиной секретаря парткома В. П. 
Войнова, потому что тот не решался 
поправить директора. И только ког
да на Последнем отчетно-выборном 
партийном собрании управленческой 
организации страсти накалились до 
предела и не обращать на них вни
мания стало невозможно, В. Н. 
Войнов заявил, что вопрос будет 
поставлен на ближайшем заседании 
парткома. Однако и оно не-'внесло 
ясности во взаимоотношения. ..Здесь 
пришли к - выводу, что виноваты та 
и другая стороны и что трения надо 
прекратить. Таким образом, прин
ципиальной партийной оценки сло
жившаяся обстановка не получила.

—  У меня же ни одного письмен
ного сигнала не было,— оправдывает 
себя В. Н. Войнов, причем нажимает 
особенно на «письменный сигнал». 
Специалисты же понимают эту по
зицию так: В. Н. Войнов не хочет 
портить с Игнатенко отношений, ста
рается сгладить острые углы.

Может быть, такая оценка не
сколько резкая, но она оправданная. 
Партком не сумел глубоко и вовре
мя разобраться в сложившихся вза
имоотношениях между главными 
специалистами и директором, кото
рый все чаще действует прямым ад
министрированием. Это видно и на 
кадрах среднего звена. На Йнкин- 
ской ферме, например, за последние 
6 лет сменилось 7 управляющих. В̂ 
числе их были совершенно случай
ные люди. Вынужден был уйти из 
совхоза и ряд специалистов.

Было бы неправильно, конечно, 
рисовать Игнатенко только в черных 
красках, повторяю: он опытный
хозяйственник. Нельзя целиком оп
равдывать и Г. К. Перекотия. Были 
и у  него ошибки, которые можно 
было поправить. И все-таки произо
шел конфликт, в котором партком не 
смог вовремя разобраться.

...Трудовая книжка с записью 
«уволен по собственному желанию», 
партийный билет с открепительным 
талоном... Семья остается до весны, 
пока пойдут пароходы (дочь в 8-м  
классе). Нет, сам бы Перекотий от
сюда не уехал —  нравились места, 
работа. Но уезжать надо. Как- спе
циалист он не получал творческого, 
морального удовлетворения. Он не 
мог действовать только по админи
стративной указке директора.

Совхоз «Колпашевский» остался 
пока без главного агронома. На ме
сто Григория Константиновича при
дут, конечно, новые, опытные спе
циалисты. Но понял ли М. П. Игна
тенко, что умение руководить —  это 
партийное умение помогать людям в 
полную силу расправлять крылья 
инициативы и творчества?

п. нолотовкин,
наш соб. корр.

ТЧ РОМАДНЫЕ богатства Урала поставила 
“ на службу народу Советская власть. Од- 

НО из ярких свидетельств тому — гигант чер- 
ной металлург™ — Орско-Халнловский ме
таллургический комбинат, где выплавляется 
природнолегированный чугун, производятся 
сталь, прокат.

Первая домна комбината дала чугун в мар
те 1955 года. Сейчас мощности предприятия 
значительно возросли. Недавно вошла в строй 
самая мощная в Европе коксовая батарея. За

годы пятилетки будут построены новые домен
ная II мартеновская печи, еще одна коксовая 
батарея, крупносортный заготовительный стан, 
электросталеплавильный цех.

Коллектив комбината добился рентабельно
сти производства и готовится к переходу на 
новую систему планирования и экономическо
го стимулирования.

НА СНИМКЕ: справа — огни Южного Ура
ла. Доменный цех Орско-Халиловского метал

лургического комбината. На Левом снимке — 
горновые домепного цеха Иван Васильевич 
Матвиевский, Анатолий Степанович Муллии н 
Виктор Петрович Безденежных. Руководит 
горновыми цеха А. С. Муллии. Его бригаде 
присвоено звание коллектива Коммунистиче
ского труда. МетаЛ.чурги четко обслуживают 
доменную печь, работают без аварий. На их 
счету много сверхпланового металла.
Фото Б. Клипииицера. (Фотохроника ТАСС)'.

Американский журналист изобличает
НЬЮ-ЙОРК, 19 января. 

(ТАСС). «Второй американский 
Корреспондент, побывавший в 
Ханое, может подтвердить то, 
что писал Г. Солсбери о бомбар
дировках этого города», — пи
шет редактор газеты «Майами 
ныос» Билл Бэггс. Это сообще
ние передало сегодня агентство 
АП.

Американский журналист 
собственными глазами видел 
разрушенные школы, общежи
тия и жилые дома в централь
ных районах города. «Бомбы 
были сброшены также на улицу 
Нгуен Тхиеп, всего лишь в По
лумиле к северо-востоку от цен
тра Ханоя, на самый густона
селенный район города. Здесь, 
по подсчетам, было уничтожено 
не менее 52 доа?ов», — подчер
кивает Бэггс.

Корреспондент «Майами 
ныос» лично проверил сообще
ний о' брмбардировке школы 
неподалеку от Ханоя. Эти сооб

щения полностью подтверди
лись.

«Американское правительст
во говорит своему народу и все
му миру, — отмечает Бэггс, — 
что оно бомбит лишь сталь и 
бетон». Однако действия амери
канской военщины во Вьетнаме 
расходятся с этими заявления
ми. Редактор «Майами ныос» 
следующим образом опроверга
ет официальные утверждения 
Вашингтона, ссылаясь на сло
ва жителя ДРВ: уничтожен пол
ностью небольшой город Фули. 
А в нем единственным промыш
ленным предприятием была ста
рая фабрика... Поэтому люди 
здесь остаются равнодушными, 
когда вы (правительство США. 
— Прим ред.) говорите об 
ошибках войны. . Им известно 
лишь, что ни солдат, ни воен
ных объектов не было ни на 
улице Нгуен Тхиеп, ни здесь, в 
провинции.

ОБЗОР ИНОСТРАННОЙ 
ПЕЧАТИ ЗА 19 ЯНВАРЯ

Р А С Т Е Т  В О Е Н Н А Я  М А Ш И Н А
ВАШ 1Ш ГТ0Н7'-Т9 января. 

(ТАСС). Министерство обороны 
Соединенных Штатов обладало 
к концу 1966 финансового года 
собственностью на сумму в 183,6 
миллиарда долларов, сообщил 
вчера представитель Пентагона.

По сравнению с 1965 финан
совым годом, собственность аме
риканского главного военного 
ведомства возросла на 7,3 мил
лиарда дЪлларов и составляет 
сейчас 53 процента всей собст
венности правительства США 
внутри страны и за рубежом.

Весьма характерным ' являет
ся тот факт, что Пентагон кон
тролирует 31 миллион акров 
земли во. всех уголках мира за 
пределами границ Соединенных 
Штатов. Площадь этой земли 
равна территории, занимаемой 
семью штатами США

Львиную долю всей собствен

ности министерства обороны 
Соединенных Штатов составля
ет стоимость вооружения. Во
енно-морские, военно-воздушные 
силы и армия США располага
ют сейчас оружием, которое сто
ит 87 миллиардов долларов.

Представитель министерства 
обороны сообщил, что ежегодно 
Пентагон предоставляет воен
ные заказы 18.000 американ
ских корпораций. Многие* райо
ны Соединенных Штатов и мно
гие отрасли американской про
мышленности в значительной 
мере заняты выполнением этих 
заказов. В штате Калифорния, 
напри.вдер, в военных отраслях 
промышленности занято 55 про
центов всего населения, а в шта
те Вашингтон — 42 процента 
населения. 90 процентов всей 
продукции авиационной про
мышленности США потребляет 
Пентагон.

Пресса социалистических 
стран уделяет сегодня большое 
внимание вопросам народнохо
зяйственного строительства, 
развитию культуры, науки, об
разования.

Чехословацкая газета «Руде 
право» публикует статью кол
лектива авторов о пребывании 
В. И. Ленина в Праге в январе 
1912 года.

Печать продолжает освещать 
события в Юго-Восточной Азии. 
Нью-йоркские газеты сообщают 
о военных операциях с участием 
бомбардировщиков «В-52» про
тив южновьетнамских патрио
тов. Французская «Пари-жур» 
пишет, что Вашингтон решил 
изменить военную тактику во 
Вьетнаме, направив основные 
усилия на борьбу с южновьет
намскими партизанами. «Этот 
план, — заявляет газета,—пред
усматривает наличие во Вьетна
ме американского экспедицион
ного корпуса, более мощного и 
разветвленного, чем нынеш
ний».

«Нью-Йорк тайме» излагает 
выступление посла США в Таи
ланде Мартина, заявившего,, что. 
в этой стране находится более 
Зб'.ООО американских^ , военно
служащих и что на территории 
Таиланда базируются американ
ские ,самолеты, используемые 
для бомбардировок Вьетнама. 
Газета подчеркивает, что это 
заявление Мартина являетс.ч 
официальным признанием воен
ного, вмешательства США в Таи
ланде.

Английские газеты уделяют 
значительное . внимание заявле
нию министра иностранных дел 
Брауна о положении во Вьетна
ме, с которым он выступил вче
ра в палате общин. Многие по
литические обозреватели указы
вают па неубедительность за
верений министра в том, что ан
глийское правительство доби
вается прекращения огня во 
Вьетнаме. Как пишет в редак
ционной статье «Морнинг стар», 
Браун после выражения своей

преданности президенту США 
Джонсону отважился жаловать
ся на то, что никто не принима
ет всерьез его «мирной» ини
циативы. Браун, подчеркивает 
газета, даже возложил на жерт
ву агрессии ответственность за 
отказ принять участие в пред
ложенном им трюке, предназна
ченном оказать помощь амери
канским агрессорам.

Комментируя события в Ис
пании, французская печать за
являет, что конец января—на
чало февраля будет периодом 
обострения классовой борьбы в 
стране. «Юманите» сообщает, 
что комиссии рабочей оппози
ции, противостоящей официаль
ным франкистским профсоюзам, 
призвали трудящихся Мадрид
ского района и Астурии при
нять участие в массовых заба
стовках в поддержку требований 
о повышении заработной платы 
и в защиту демократических сво
бод. О «волне социальных кон
фликтов в Испании» пишет так
же мадридский корреспондент 
газеты «Фигаро».

Как пишут западногерман- „ 
скне газеты, правительство ФРГ 
ведет лихорадочные поиски вы
хода из тяжелого финансового 
кризиса, вызванного миллиард
ным дефицитом в бюджете на 
нынешний год. В связи с этим, 
отмечает «Генераль-анцайгер», 
министр финансов Штраус 
«считает неизбежным сокраще
ние расходов на социальные ну
жды».

Каирская печать публикует 
сообщение о предстоящей в Каи
ре «малой африканской конфе
ренции на высшем уровне» с 
участием глав государств ОАР, . 
Алжира, Гвинеи, Мали, .Танза
нии и Коиір (Браззавиль). В хо
де конфершшии, говорится в со
общении, состоится обмен мне
ниями по африканским и меж
дународным проблемам, 6yAyt 
обсуждены вопросы укрепления 
сотрудничества.

(ТАСС).

Ч И С Л Е Н Н О С Т Ь  
АМЕРИКАНСКИХ ВОЙСК 
В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ

ПАРИЖ, 19 января. (ТАСС). 
Численнреть американских 
войск в Южном Вьетнаме на 14 
января составила 398 тысяч че
ловек, сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Сай
гона. Численность войск стран 
—союзников США по агрессии 
во Вьетнаме — 53 тысячи че
ловек.

Демонстрации протеста
п р о т и в  в и з и т а К и

КАНБЕРРА, 19 января. 
(ТАСС), Гнев, охвативший авст
ралийцев в связи с приездом в 
их страну сайгонского диктато
ра, нарастает и ширится.

Сегодня на площади перед 
парламентом более полутора 
часов продолжалась демонст
рация протеста против империа
листической агрессии во Вьет
наме. Среди ее участников — 
депутаты парламента, видные 
деятели рабочего движения 
страны, ученые, учителя, мате
ри, студенты, школьники.

«Не хотим умирать за фаши

ста Ки! — скандировали демон
странты. — Верните наших 
мальчиков домой! Прекратите 
эскалацию войны, дорогу — эс
калации мира! Вон сайгонского 
диктатора из страны!»

На улицах Сиднея расклеены 
воззвания организаций, высту
пающих против войны во Вьет
наме, с призывом к участию 
в массовой демонстрации про
теста против «позорного визи
та». Газеты и радио сообщают 
о готовящихся народных демон
страциях в Брисбене и Мель
бурне.

З А П У Щ Е Н О  
8 СПУТНИКОВ СВЯЗИ

НЬЮ-ЙОРК, 19 января. 
(ТАСС). Соединенные Штаты в 
среду с помощью ракеты «Ти
тан-3» вывели на орбиту вокруг 
Земли 8 радиоретрансляцион- 
ных спутников. Агентство ЮПИ 
сообщает, что эти спутники бу
дут использованы Пентагоном 
для установления радиосвя'и о 
американскими вооруженными 
силами, находящимися во Вьет
наме и других районах мира.

^ о б _щ е н и е  ТАСС_ ( ( К о с м о с * !  3 8 »  В  П О Л в Т б
19 января 1967 года в Совет

ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «Космос-138».

борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназначен
ная для продолжения исследова
ний космического пространства в 
соответствии с программой, объяв
ленной ТАСС 16 марта 19б2 года.

Спутник выведен на орбиту с

параметрами: начальный период 
обращения 89,2 минуты; макси
мальное расстояние от поверхно
сти Земли (в апогее) 293 километ
ра; минимальное расстояние от 
поверхности Земли (в перигее) 193 
километра; наклонение орбиты — 
65 градусов.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиопередат
чик, работающий на частоте 19,995

мегагерца: радиосистема для точно
го измерения элементов орбиты; 
радиотелеметрическая система для 
передачи на Землю данных о ра
боте приборов и научной аппарату
ры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально. Ко
ординационно - вычислител ь н ы й 
центр ведет обработку' поступаю
щей информации.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

В Ы И ГРА Л  только КО РЧНО Й  ФИГУРИСТЫ ЗАВЕРШИЛИ СПОР
ТБИЛИСИ, 19 января. 

(ТАСС). Тринадцатый тур Все
союзного шахматного чемпиона
та оказался пока счастливым 
только для Корчного. Ленин
градский гроссмейстер выиграл 
у минчанина Суэтина. Встречи 
Гуфельд—Оснос, Холмов — 
Николаевский, Гургенидзе—Ли- 
берзон и Лейн — Крогиус за

кончились вничью. Остальные 
партии отложены.

По-прежнему лидирует меж
дународный мастер Лейн, на
бравший 8 очков из 12 возмож
ных. Гроссмейстер Крогиус име
ет также 8 очков, но после три
надцати встреч. К лидерам 
вплотную приблизился Корчной, 
набравший после двенадцати 
партий 7,5 очка.

МОЖНО БОРОТЬСЯ ЗА БРОНЗУ
СТОКГОЛЬМ, 20 января. 

(ТАСС). Гандболисты сборной 
СССР проиграли вчера полуфи
нальный матч команде Дании

ВОСКРЕСЕНСК, 19 января. 
(ТАСС). Сегодня здесь закончи
лись соревнования сильнейших 
наших мастеров фигурного ка
тания на коньках. Тон в оди
ночном катании у женщин за
дали юные москвички Елена 
Щеглова и Галина Грікибовская.

После обязательной програм
мы впереди была Щеглова. 
Гржибовская была третьей, ус
тупив и более опытной москов
ской студентке Елене Слеповой, 
В произвольном же катании все 
три не избежали ошибок и да
же падений. В итоге первое ме
сто удержала победительница 
недавнего матча олимпийских 
команд Щеглова— 1.614,7 бал
ла (сумма мест — 10). На вто
ром месте Гржибовская — 
1.600,0 (13), третьем — Кото
ва — 1564,5 (19).

В парном катании победили 
олимпийские чемпионы ленин
градцы Людмила Белоусова и 
Олег Протопопов, выступившие' 
с новой произвольной компози
цией. В упражнениях обяза
тельной и произвольной про
грамм судьи «поставили»- им 
305,4 балла (сумма мест — 9). 
Их победе не помешало и паде
ние Белоусовой в конце обяза
тельной программы.

Второе место заняли тоже 
ленинградцы — Тамара Моск
вина и Алексей Мишин 
295,7 балла (сумма мест — 
18). ,

Третьими были выступающие 
сравнительно недавно вместе 
студентка Татьяна Щаранова и 
солдат Анатолий Евдокимов 
(Московская область) — 282,7, 
(28).
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\ в  Ш И Р Е  Ш  А  У  і е  и \

I  Вышел в цвет первый том 
I  словаря для электронных 
I  машин
І  Это издание — одно из пер-
1 вых в нашей стране, передает 
§ корреспондент Латвийского те- 
S леграфного агентства С. Шпун- 
5 гин. Оно называется не совсем 
5 обычно ■— «Частотный словарь 
= латышского языка*» •— и подго- 
.5 товлено сектором математиче- 
в ской лингвистики института 
в языка и литературы.
2 Слова в нем располагаются в 
2 порядке убывающей частоты 
2 употребления. .Это дает пред- 
2 ставление о степени использова- 
2 ния каждого из них в научно- 
2 технической, публицистической 
2 и художественной литературе. 
2 Словарь поможет решению важ- 
2 ных задач машинной обработки 
2 информации й автоматического 
2 перевода, будет способствовать 
2 улучшению методики преподава- 
2 ния языка и теоретическому 
2 изучению его лексической струк- 
В туры.
5 Первый из четырех томов по- 
5 священ техническим наукам и 
S промышленности. Работа над 
в остальными ; продолжается.
2  Предстоит исследовать обшир- 
5 ный материал, содержащий в

общей сложноети миллион упот
реблений слов. Статистические, 
изыскания выполняются с по
мощью быстродействующих 
электронных машин.

«Торос-2»-д есан т  
в королевстве тюленей

в  Мурманском полярном на
учно-исследовательском инсти
туте морского рыбного хозяйст
ва и океанографии началась под
готовка к новой экспедиции в 
Белое море — «Торос-2», сооб
щает корреспондент ТАСС 
В. Засухин.

В прошлом году группа био
логов Архангельска, Мурманска 
и Москвы впервые в истории 
изучения морских млекопитаю
щих высадилась своеобразным 
десантом в королевстве тюле
ней: изучала их жизнь непосред
ственно на льдах Белого моря на 
дрейфующей станции «Торос-1». 
Учитывая большую важность 
этих исследований для промыс
ла гренландского тюленя, эту 
работу решено продолжить.

«Торос-2» начинает свой 
дрейф раньше, чем «Торос-1», 
когда зимние колонии животных 
еще не сформировались. Чтобы 
иметь представление о поведе
нии животных под водой, уче
ные обратились за помощью к 
аквалангистам: им будет поруче
но провести подводные съемки.

Модель в... четыре этажа
Угольное предприятие буду

щего, а оно будет полностью ав
томатизированным, уже можно 
увидеть воочию. Его «построи
ли» в одной из лабораторий До
нецкого политехнического инсти
тута. Заняло оно чуть ли не че
тыре этажа огромного здания.

Система управления механиз
мами в такой шахте на всем тех
нологическом комплексе — от 
выемки, транспортировки угля 
под землей до выдачи его к обо
гатительной фабрике — основа
на на известных в технике логи
ческих элементах. Они регули
руют работу высоконапорных 
насосов, углесосов, эрлифта 
(устройство для подъема жидко
сти с помощью сжатого возду
ха). В автоматическом режиме 
действуют и мощные турбоком
прессоры.- Остаются пока обыч
ными лишь гидромониторы, от
бивающие уголь от пласта. Но 
и такие механизмы, действую
щие без помощи человека, уже 
созданы в Донецком научно-ис
следовательском угольном ин
ституте.

Ученые перевели! процессы уг
ледобычи на язык математики^ 
и в скором времени намечается 
на динамической модели осу
ществить первый опыт управле
ния целой шахтой с помощью 
электронно-вычислительной ма
шины. Автоматы позволят оста

вить на технологической линии 
шахты примерно 10— 15 опера
торов в смену, которые обеспе
чат работу шахты.

ИЗ недр земли =
Нюансы «голосов» горных по

род — шумов и тресков, рож
дающихся при микроскопиче
ских нарушениях прочности от
дельных слоев в массивах, —■ 
стали объектом исследователь
ских работ на меднорудных шах
тах Джезказгана, передает кор
респондент ТАСС В. Ганжа. 
Группа сотрудников института 
горного дела Академии наук 
республики установила практи
ческую возможность использова
ния особенностей ѳтих шумов 
для контроля за состоянием гор
ных пород и пробитых в них 
рудничных выработок.

Ученые составили специаль
ную «шкалу шумности», кото
рая дает возможность опреде
лять степень напряженности 
кровли рудничных выработок из 
серых песчаников. В институте 
разработана портативная полу
проводниковая аппаратура для 
регистрации микрошумов на 
рудниках. Радиус ее действия—• 
около пятидесяти метров, весит 
она три с половиной килограм
ма. Эта аппаратура рассчитана 
на дистанционный контроль.

(ТАСС).
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КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ.
Усть-Лабииская контрольно-семен- 
вая лаборатория — одна из самых 
крупных на Северном Кавказе. 
Она обслуживает около 30 хо
зяйств. Более ста наименований 
семян различных сельскохозяйст
венных культур подвергается 
Здесь анализам на всхожесть, чи- 
«стоту и т. п. Тысячи различных 
(образцов проходят через руки ла- 
(борантов.

Коллектив Усть-Лабинской ла- 
<бораторип несколько лет является 
^участником ВДНХ.
'  НА СНИМКЕ: заведующая ла- 

*бораторией агроном Д. Демиденко 
-(слева) и лаборантка Р. Соснина 
»за проверкой всхожести семян ку- 
ікурузы.
) Фото Е. Шулепова.

(Фотохроника ТАСС).

ПУТЬ, к ЗРИТЕЛЮ
МОСКВА, 19 января. (Корр. 

ТАСС). Ведущую тенденцию совет
ского многонационального кино
искусства определяют темы, в 
центре которых значительный 
характер и правда жизни. Таков 
один из основных итогов дискус
сии, закончившейся сегодня на 
пленуме Союза кинематографи
стов СССР.

Разговор о коренных проблемах 
века, как правило, обеспечивает 
картине успех, подчеркнул А. Ка
раганов. Главный способ борьбы 
за зрителя — умение говорить с 
ним о жизни, о самом важном. 
Так считают С. Герасимов и 
Л. Файзиев, Ш. Айманов и В. Бас
каков.

К У З Н Е Ц У -
СЕДЬМОЙ ДЕСЯТОК

Человек, один раз побывав
ший в ' кузнице, вскоре забудет 
о ее посещении — разве только 
на некоторое время у него оста
нется шум в ушах. Забудет по
тому, что не уловит напевности 
перестука молотков, рождаю
щих из бесформенного куска 
змелеза полезную вещь.

Быть кузнецом, когда за пле
чами шестьдесят,—дело нелег
кое. Но вот Николай Прокопье
вич Еремин, кузнец колхоза 
«Прогресс» Кривошеинского 
района, по-прежнему сохраняет 
бодрость, не жалуется на неду
ги, усталость. И, наверное, не 
потому, что его закалила суро
вая сибирская природа, а из-за 
юношеской влюбленности в 
свою работу.

Совсем недавно, когда монти
ровали автопоилки, Николай 
Прокопьевич оказался незаме
нимым помощником. Монтаж 
системы автодоения не обошел
ся бер мозолистых рук старого 
кузнеца.

А. КИРСАНОВ.

Радиоактивность и люди ПОЛЕЗНО
З Н А Т Ь

После Хиросимы простые люди 
земли законно тревожатся: в ру
ках воинственных политиканов ге
ниальные открытия науки могут 
стать источником страданий и ги
бели, целых народов. А тут новые 
известия: некоторое время назад 
на атомном ; полигоне в Неваде 
(США) произошла утечка радио
активных веществ и они распрост
ранились над пятью штатами: в 
организме у части жителей был 
обнаружен радиоактивный йод. Ра
диоактивные вещества найдены 
были также в молоке, и фермерам 
предложили прекратить выпас ско
та на пастбищах, которые подверг
лись заражению. Затем по миру 
разнеслась весть о ядерном инци
денте в испанском селении Пало- 
марес, где американский самолет 
потерял несколько атомных бомб.

Каждое такое известие законно 
будоражит общественное мнение, 
заставляет людей задумываться: а 
не несет ли с собой скрытых 
опасностей и мирное использование 
атомной энергии? Тем более, что 
радиоактивные вещества находят 
все более широкое применение в 
народном хозяйстве, науке, техни
ке. медицине.

Разберемся в этом. Химические 
элементы могут существовать в 
двух видах: одни стабильны, не 
распадаются, другие — радиоак
тивны, непрерывно распадаются. 
Они испускают невидимые альфа-, 
бета- и гамма-лучи в виде потока 
частиц, обладающих различными 
энергиями. Альфа-лучи почти не 
проникают через плотные тела, 
бета-лучи обладают большей про
никающей способностью и могут 
внедряться в ткани организма на 
глубину в несколько миллиметров, 
наконец, гамма-лучи — очень

сходны с рентгеновскими, большая 
их часть насквозь пронизывает че
ловеческое тело. Ни у одного из 
живых организмов не обнаружено 
специальных приспособлений, вос
принимающих радиоактивное из
лучение, оно действует на все ор
ганы и ткани. В основе его биоло
гического влияния лежат сложные 
процессы, возникающие при 
«столкновении» лучей с атомами 
и молекулами воды, белков, угле
водов, жиров и минеральных со
лей организма. Альфа- и бета-ча
стицы как бы ударяют по ним, вы
рывают из них электроны и обра
зуют положительно и отрицатель
но заряженные ионы. Одна альфа- 
или бета-частица может образовать 
огромное число ионов. Однако, ес
ли ее энергия недостаточна для 
выбивания электрона, то происхо
дит не ионизация, а «возбужде
ние» атомов. И те, и другие яв
ления приводят к нарушению 
структуры этих образований, изме
няют скорость химических реакций 
и могут нарушить нормальную 
жизнедеятельность «леток. ■-

Радиоактивные вещества могут 
также попадать в организм с пи
щей и водой, затем разноситься 
кровью по телу и откладываться 
в различных органах и тканях. 
При этом радиоактивные стронций 
и радий «предпочитают» скапли
ваться в костной ткани, радиоак
тивный йод — в щитовидной же
лезе, церий —. в костях и печени, 
цезий — почти равномерно рас
пределяется по B cejjy  организму. 
Ясно, ! что при таком неравномер
ном размещении эти элементы 
преимущественно действуют на 
тот или иной орган, например, те 
из них, что накапливаются в ко
стях, поражают орган кровотворе-

ния — костный мозг, те, что ско
пились в печени, действуют 
прежде всего на нее и т. д.

Влияние излучений на живой 
организм зависит в значительной 
мере от присутствия воды. Напри
мер, чувствительность к облуче
нию у сухих семян значительно ни
же, чем у семян набухших. Устой
чивость организма к действию ра
диации увеличивается при низкой 
температуре и уменьшается при 
высокой. Имеет значение и содер
жание в окружающей среде кис
лорода.

Даже однократное облучение в 
большой дозе может привести ор
ганизм к болезни или гибели. Од
но из наиболее опасных проявле
ний сильного воздействия радиа
ции — злокачественное перерож
дение тканей, возникновение бы
стро растущих опухолей. Облучен
ный организм становится, кроме 
того, менее устойчивым против 
инфекционных заболеваний, нару
шается его наследственный аппа
рат, у потомства может появиться 
ряд нарушений: микроцефалия
(недоразвитие головного мозга), 
микроофтальмия (недоразвитие 
глаз), гемофили^ (несвертывае
мость крови), шизофрения (рас
стройство психики). Все эти опас
ности несет в себе, главным обра
зом, атомное и водородное ору
жие. Не случайно поэтому про
грессивное человечество с такой 
энергией борется против его испы
таний и применения в войне.

Промышленные предприятия, 
установки, ііаборатории, работаю
щие с радиоактивными веществами, 
могут в известной мере загряз
нять своими отходами землю, во
ду и атмосферный воздух. Но про
исходит это лишь при нарушении 
установленной технологии или

Л Р Е Л І М М  С О Ю З А  Ш У Р И А Л Л С Т О В  С С С Р
Звания лауреатов премий Союза 

журналистов СССР будут. впервые 
присвоены в нынешнем году в День 
печати. Их будут удостоены десять 
авторов лучших статей, очеоков, 
фельетонов, репортажей, фотосерий 
и рисунков. Кроме того, две премии 
учреждены за лучшие журналист

ские работы, опубликованные в рай
онных и многотиражных газетах.

В Союзе журналистов СССР кор
респонденту ТАСС сообщили, что 
>курналистам, удостоенным премий, 
будет присваиваться звание лауреа
та премии Союза журналистов СССР,

вручаться нагрудная медаль де
нежное вознаграждение.

Создана специальная комиссия по 
присуждению ежегодных премий. На 
ее заседании было решено продлить 
срок представления лучших работ до 
15 марта сего года.

(Корр. ТАСС).

Происшествия ЗА6. КЛУБОМ ОСТАВИЛ ОКУРОК...

грубой неисправности оборудова
ния. В СССР создана специальная 
служба, которая повседневно и 
строго проверяет, предприятия и 
учреждения, использующие радио
активные вещества, следит за 
уровнем радиоактивности земли, 
воды, воздуха, пищевых продук
тов. Благодаря этому опасность 
заражения практически сведена у 
нас к нулю.

Тут уместно, нам кажется, на
помнить. что радиоактивность су
ществует и существовала на Зем
ле всегда, что без нее невозможна 
жизнь. Естественный радиоактив
ный фон окружающей нас приро
ды обусловлен излучением, прихо
дящим из космоса, и излучением 
радиоактивных элементов, содер
жащихся в земной .коре, водоемах, 
атмосфере. Каждый живой орга
низм, имеет, кроме того, свой уро
вень радиоактивности, создающей
ся незначительным количеством 
заключенных в нем элементов, та
ких, как уран, торий, радий-226, 
калий-40, углерод-14 и другие. 
Животные и растения могут 'при
спосабливаться к незначительному 
повышению радиоактивного фона, 
некоторые жизненные функции 
при этом даже улучшаются. Сло
вом, все зависит от дозыі

Таким образом, слепому страху 
перед радиоактивностью нет и не 
должно быть места. При разумном 
использовании радиоактивные ве
щества способны принести неоце
нимую пользу человечеству. Надо 
только, чтобы всюду разум и че
ловечность преобладали над ко
рыстью и звериной злобой.

К. ПОПЛАВСКИИ, 
кандидат медицинских наук.

Н. ЧУЛКОВА, 
кандидат биологических наук.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Прошу передать через газету 

мою сердечную . благодарность 
коллективам и организациям, 
всем товарищам, которые по-- 
здравили меня с высокой на
градой — орденом Ленина.

А. ВОРОБЬЕВ, 
ректор Томского политех
нического института.

Был в поселке Красный Яр Криво
шеинского района клуб. Правда, не 
каменное, а деревянное здание, но 
весьма внушительное и красивое, с 
большими, колоннами, вестибюлем, 
фойе, рабочими комнатами и зри
тельным залом. В воскресенье для ра
бочих Ергайского лесопункта в клу
бе дала концерт бригада художест
венной самодеятельности, которая 
приехала из Кривошеина.

Однако отдых лесорубов был ис
порчен. Еще с раннего утра заведую

щий клубом Мацевич «заправился» 
спиртным и продолжал «наливать
ся» до самого позднего вечера. Дале
ко за вином ходить было не надо: ря
дом с кабинетом заведующего буфет.

Проводив в полночь зрителей и го
стей, Мацевич остался у себя в ка
бинете с художественным руководи
телем Полиным и дружком Вальчу- 
ком. Они «пригубили» бутылку, по
курили, закрыли Дом культуры и ра
зошлись.

■  ■ ■  ■ ■  И

А в час ночи возник пожар. Клуб 
сгорел. Пожар продолжался в тече
ние полутора часов. Остались одни 
печи. Ергайскому леспромхозу нане
сен ущерб более чем на 40 тысяч 
рублей.

Заведующий клубом Мацевич аре
стован. В ближайшее время его дело 
будет рассматриваться народным су
дом.

М. БУЧЕНКО,
младший советник юстиции, про- 
курор Кривошеинского района.

■  ■ ■ ■ В В В В В І

21 января по Томской обла
сти ожидается облачная погода, 
снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура 8 —13 градусов 
мороза.

По г. Томску — облачная 
погода, снег, метель, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в се
кунду, температура 
градусов мороза.

В В В В В В

—. 8 — 10

ПОДВИГ под водой
КЛАЙПЕДА, 18 января. (Корр. ТАСС). Более двух тысяч артиллерийских снарядов, 

2 5 0  мин, десятки ящиков с обычными патронами и фаустпатронами подняли со дна 
Куршского залива у  причала Клайпедского целлюлозно-бумажного комбината моряки- 
водолазы. Схватка со смертью под водой, длившаяся 7 5  дней, закончилась победой со
ветских моряков.

Сигнал об опасности, грозившей швартовавшимся судам, дали гидростроители, на
чавшие реконструкцию причала. После того, как они извлекли несколько покрывшихся 
ржавчиной снарядов, сюда были вызваны водолазы Военно-Морского Флота. Они обна
ружили в иле целый склад боеприпасов, затопленных гитлеровцами 22  года назад при 
отступлении из Клайпеды.

Матросы-водолазы Л. Польской, В. Синельник, мичман Ф. Мищенко, старшина 
П. Збараускас и их боевые друзья, погружаясь часто с головой в донный ил, ежеми
нутно рискуя жизнью, извлекали на ощупь смертоносный груз, а саперы-пехотинцы  
под командой офицеров С. Долгова и Я. Яковлева обезвреживали артиллерийские ена- 
ряды и другие боеприпасы.

Администрация целлюлозно-бумажного комбината наградила мужественных водола
зов , и саперов ценными подарками.

%Ф-

ПАРОВОЗ-РЕЛИКВИЯ
Локомотив «Э-1441», первым 

прибывший по Турисибу в Алма> 
Ату и прослуживший 37 лет, ре* 
шено сохранить как реликвию, 
как память о прошлорл, сообщает 
корреспондент ТАСС.

. .̂Многие помнят снимок, обо
шедший в конце двадцатых годов 
газеты страны: пустыня, уходя
щие вдаль рельсы Турисиба, вер
блюд у стального пути и прибли
жающийся паровоз. Он прибыл в 
казахстанскую столицу зимой 
1929 года. Взглянуть на «шайтан- 
машину» сбежался весь город.

Ныне 98 процентов всех грузов 
и пассажирских перевозок на ка
захской магистрали перевозят 
тепловозы и электровозы. На до
роге доживают свои последние 
дни 250 паровозов, используемых 
преимущественно на маневровых 
работах.

18 января на 59-м году жизнц,^ 
после тяжелой болезни скончалгѴ 
профессор Георгий Николаевич 
Кок, член КПСС.

Профессор Кок с 1936 года ра
ботал в Томском политехническом 
институте, занимая должности за
ведующего кафедрой сварочного 
производства, декана механическо
го факультета, проректора по на
учной работе. Широко эрудирован-. 
ный лектор, талантливый органи
затор и руководитель большого 
коллектива научных работников 
одного из крупнейших вузов 
страны, Георгий Николаевич всю 
свою жизнь посвятил Томскому^ . 
политехническому институту. Огі"» 
отдавал все свое время и энергию 
вовлечению в научно-исследова
тельскую работу молодых препода
вателей и студентов.

Большой заслугой Георгия Ни
колаевича является налаживание 
тесных связей ученых института 
с производством. Георгий Николае
вич был хорошим воспитателем 
студентов. Он всегда являл собой 
образец высокой культуры и безу
пречного исполнения своего долга.

Потеря Георгия Николаевича 
Кок тяжела для института. Свет
лая память о нем надолго сохра
нится в сердцах людей, знавших 
его и работавших с ним.

Группа товарищей.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

т о м с к и й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

21 я н в а р я  — «Денис Давыдов».
22 я н в а р я ,  у т р о м  .— «Яапти-само- плясы»,
в е ч е р о м  — «Семья Плахова».
Н а ч а л о  с п е к т а к л е й :  д н е в н о г о  — в  

12 ч а с .,  в е ч е р н и х  — в  19 ч а с . 30  м и н .
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Верность мате
ри» — 9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30, 
18-20, 20-10, 22.
Малый зал — «Республика Шкид»
— 10, 12, 14, 16, 18. 20. 22.
Зал кинохроники — «Занавес не 
Закрывается» — '10, 11-05,'"12-Т(Г.
13- 15. 14-20, 15-30, 16-35, 17-40,
18-45, 19-50, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Республика 
Шкид» — 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22. 
Зеленый зал — «Верность мате
ри» — 11-15, 13, 14-45, 16-30,
18-15, 20, 21-45.

«ПИОНЕР»
Новый цветной мультипликаци
онный сборник фильмов — 9-40, 
10-50, 12. «Мечта моя» — 13-10,
14- 50, 16-30, 18-10, 19-50, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Верность матери» — 9-30, 13-05, 
16-40. 20-15.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Республика Шкид» — 15. 17, 19,
21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 21 ЯНВАРЯ

17 .00 . Вам, малыши! 17.25 . М и р  з а  
н е д е л ю . 17 .40 . « И н о с т р а н н а я  к и н о 
х р о н и к а » . 17.50. К л у б  «Художествен
ная самодеятельность». 18.20 . Д о к у 
м е н т а л ь н ы й  ф и л ь м  Т о м с к о г о  т е л е в и 
д е н и я  «Продолжение следует...». 
18.40 . «Добрый вечер». К о н ц е р т . 
19.15. Ф р а г м е н т ы  и з  ф и л ь м а  «Сквозь 
ледяную мглу». 19..40. « П е сн и  в  и с т о 
р и к о -р е в о л ю ц и о н н ы х  ф и л ь м а х » .  20 .10 . 
«Живой Ленин». (Д о к у м е н т а л ь н ы е  
к и н о к а д р ы ) . 20 .40 . Н о в о с т и . 21 .00- К и. 
н о п о в е с т ь  «Первый учитель» (по  о д 
н о и м е н н о м у  п р о и з в е д е н и ю  л а у р е а т а  
Л е н и н с к о й  п р е м и и  Ч и н г и з а  А й т м а т о 
в а ). Д е т я м  д о  16 л е т  с м о т р е т ь  н е  р а з 
р е ш а е т с я .

Коллектив Сибирского физи
ко-технического института им. 
В. Д. Кузнецова выражает глу
бокое соболезнование по пово
ду смерти проректора по науч
ной работе Томского политех
нического института, профессо
ра

КОК
Георгия Николаевича,

— последовавшей 18 января.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
инженеры и техники—конструк

торы, технологи, инженеры-элек
тромеханики, начальник бюро тех
контроля, мастера цехов, инжене
ры в отдел комплектации, началь
ник АХО, токари, фрезеровщики, 
шлифовщики, строгальщики, сле- 
сари-экспериментальщики и инст
рументальщики, слесари по изго
товлению нестандартного оборудо
вания, слесари по ремонту обору
дования, слесари-сантехники, сле
сари по ремонту и обслуживанию 
вентиляционных установок, слеса- 
ри_̂  по эксплуатации газового хо
зяйства, сварщики, машинисты 
холодильных установок, контроле
ры ОТК разных специальностей, 
электромонтеры, машинисты крео- 
генной станции, маляры, столяры, 
штукатуры, каменщики, лифтеры, 
уборщицы, операторы на счетно
бухгалтерские машины, фотогра
фы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 99 «а», в отдел 
кадров.

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- |  
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 6 (связи) |

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ |
учащихся (юиойіей) со средним образованием на специаль- й 

ность радиомехаников по ремонту телевизоров. Начало занятий И 
— 25 января 1967 года. g

Здесь же производится прием заявлений от лиц, окончивших И 
восьмилетнюю школу в 1967 году и желающих поступить в I;' 
училище на следующие специальности; й

радиомеханики по ремонту телевизоров (юноши), 8
операторы почтово-телеграфно-телефонной связи (девушки), И 
надсмотрщики телефонных линий и радиоточек (юноши), ’ В 
телеграфисты на быстродействующую аппаратуру (девушки), В 
киномеханики (юноши). 8
Обращаться за справками и направлять заявления с указа- а  

нием места жительства (район, село) по адресу: Томск-І, про- 8  
спект имени Ленина, 181, приемная комиссия телефон В 
№  29-03-23. ’ ^  6

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности на постоянную рабо
ты требуется старший инспектор 
отдела кадров.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 44, отдел кадров, теле
фон №  2-65-13, дополнительный 
3-71. 2 — 1

3 И М О И. Фотоэтюд А. Смирнова.

Областному отделу «Союзпе
чати» требуется секретарь-машини
стка.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 93, 2-й этаж

2 —2
рорпдрдрооррррррррорпдросіппппгтппгіргтп□ р
р р
g Комбинат «Обувщик» °
g ПРОИЗВОДИТ н о в ы й  в
□ ВИД БЫТОВЫХ УСЛУГ — §
g ремонт кожгалантереи; че-g 
g модаяов, дамских и хозяйствен- g 
gHbix сумок, портфелей, чехлов g
□ для музыкальных инструментов, g 
S Приемный пункт — по ули-g 
п це Войкова, 27, с 10 до ,18 час. g
□ Перерыв с 12 до 15 часі g'
D °

Яслям-саду № 23 срочно требу
ются няни-санитарки и кухонная 
работница.

Обращаться: г. Томск-12, улица 
Артема, 9. 2—1.

Н А Ш И  АДРЕС 
И ТЕ Л Е Ф О Н Ы
Адрес редакции! проспект им. 

Ленина, 66. t
Телефоны: ответ, секретаря — 

2-31-19, секретариата — 2-42-40; 
отделов: партийной жизни —»
2-52-23, пропаганды — 2-47-45, 
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта 2-37-75. строи- 
тельсѵта и леса — 2-37-75. сель- 
сиохозяйственного — 2-37-39, нау
ки и школ — 2-42-4Ѳ, советского 
стрэительства и быта — 2-37*77, 
писем рабселькоровской сети — 
2-37-38 и 2-31-47, информации — 
2-51-61 бухгалтерии и отдела объ. 
явлений — 2-37-36, стенографист
ки — 2-52-02. ^

й -

г. ToMCKrSO, типография 
«Красное знамя».
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